
ХЕЛЬСИНКИ, 17 июня. Спец, 
корр. ТАСС Ю. Борисов и Д. Ершов 
передают;

Официальный визит Председателя 
Совета Министров СССР в Финлян
дию подходит к концу.

В яркий праздник дружбы и до
брососедства вылился состоявшийся 
сегодня во второй половине дня ми
тинг, организованный обществом 
«Финляндия— Советский Союз» и 
«Обществом Паасикиви».

Созданное в 1944 году общество 
«Финляндия — Советский Союз» 
насчитывает 230 тыс. членов. Его 
почетным председателем является 
Президент Финляндки У. К. Кекко
нен. Общество проводит среди насе
ления большую и активную работу 
по разъяснению миролюбивой внеш
ней политики СССР и успехов Со
ветского Союза в области экономики, 
науки, культуры.

Перед зданием Хельсинкского на
родного рабочего университета раз
веваются государственные флаги Со
ветского Союза и Финляндии. Сце
на актового зала университета, где 
собрались участники митинга друж
бы, украшена живыми цветами, со
ветскими я финляндскими флагами, 
большой эмблемой общества «Фин
ляндия— СССР». В зале присутст
вуют Премьер-Министр Р. Паасио, 
министр иностранных дел А. Еарь- 
ялайнен и другие министры, депута
ты парламента, руководители и 
акгивиеты обоих обществ, члены 
дипломатического корпуса, видные 
ученые, деятели культуры и ис
кусств, представители общественно
сти и деловых кругов.

В вестибюле народного универси
тета высокого советского гостя и 
Президента Финляндии встречают 
председатель общества «Финлян
дия •— Советский Союз» профессор 
Е.. фон Бунсдорф и председатель 
«Общества Паасикиви» профессор 
Я. М. Янссон.

Зал встает, когда А. Н. Косыгин 
и У. К. Кекконен проходят на по
четные места вблизи трибуны. Ор
кестр исполняет государственные 
гимны Финляндии и Советского Со
юза. Митинг открывает словами при
ветствия к высоким гостям предсе
датель общества . «Финляндия— Со
ветский Союз» профессор Бунсдорф.

Это собрание, говорит он, посвя
щено дружбе между народами, оно 
посвящено делу мира, который, как 
мы считаем, неделим.
■ Обращаясь к главе советского 
правительства как к посланцу Со
ветского Союза, борющегося за дело 
Мира, оратор по-русски говорит:

— Господин Премьер-Министр! Я 
приветствую вас как защитника 
дружбы между народами Финляндии 
и Советского Союза, как защитника 
мира во всем мире.

Встреченный аплодисментами при
сутствующих на трибуну поднимает
ся Председатель Совета Министров 
СССР А. И. Косыгин.

А. Н. Косыгин выразил призна
тельность правлению общества «Фин
ляндия —  Советский Союз», а так
же «Обществу Паасикиви», органи
зовавшим митинг, за гостеприимную 
и радушную -встречу.

Мы, сказал А, Н. Косыгин, с удов
летворением видим, что развитие со
трудничества между СССР и Фин
ляндией является делом как офици

альных кругов вашей страны, так и 
делом профсоюзных, молодежных и 
других массовых организаций. Мы 
высоко ценим то, что государствен
ные деятели Финляндии уделяют 
большое внимание обществу «Фин
ляндия— Советский Союз», объеди
няющему широкие слои населения 
вашей страны. Об этом свидетельст
вует и присутствие здесь сегодня 
почетного председателя общества 
Президента У. Кекконена, Премьер- 
Министра Р. Паасио и других руко
водящих деятелей Финляндии.

Разрешите мне сердечно приветст
вовать всех членов этого общества, 
собравшихся здесь граждан города 
Хельсинки и от имени советского на
рода передать вам и всему народу 
Финляндии искренние пожелания 
мира, благополучия и успехов.

Уже много лет наши страны жи
вут как добрые соседи и друзья, 
расширяя свои связи, открывая все 
новые возможности для равноправ
ного и всестороннего сотрудничест
ва. Это дает нам основание говорить, 
что наши дружественные отношения 
выдержали определенную проверку 
временем и доказали свою жизнен
ность.

Искреннее стремление наших го
сударств и народов к сотрудничест
ву во имя обеспечения мира и про
гресса, продолжал А. Н. Косыгин, 
нашло свое выражение в подписан
ном 6 апреля 1948 года Договоре о 
дружбе, сотрудничестве и взаимной 
помощи. Этот договор, как уже неод
нократно отмечали политические 
деятели наших стран, стал поворот
ным пунктом в истории советско- 
финляндских взаимоотношений, за
ложил основы для их успешного 
всестороннего развития и в то же 
время содействовал и содействует 
делу мира в Европе.

Это не нравится некоторым деяте
лям на Западе, которые мечтают о 
возврате к тем временам, когда не 
сотрудничество и доверие, а трения 
и враждебность характеризовали от
ношения между Советским Союзом и 
Финляндией. Как видно, возврат к 
прошлому больше отвечал бы планам 
тех, кто строит свою внешнюю поли
тику на платформе международной 
напряженности.

Несколько дней тому назад появи
лось интервью министра обороны 
Западной Германии, который счел 
возможным толковать по-своему 
значение советско-финского До
говора о дружбе, сотрудничестве и 
взаимной помощи. Взяв на себя 
функции, которыми его никто не на
делял, этот человек утверждал, буд
то договор носит лишь «декларатив
ный характер». Извращая существо 
дружественных отношений между 
СССР н Финляндией, он пытался 
дать такую трактовку развитию со
бытий в Европе, какая устраивает 
воинствующие реваншистские круги 
Западной Германии. Подобные заяв
ления могут делать лишь те, кто по
терял всякое чувство ответственно
сти и не отдает себе отчет в том, что 
говорит.

В условиях, которые существуют 
сегодня,в мире, отметил А. Н. Косы
гин, важно, чгобы была уверенность 
в прочности соседских отношений, в 
незыблемости границ, в том, что 
различия в общественном устройст
ве не являются помехой для уста

новления доверия между государст
вами.

В современном мире происходят 
глубокие изменений. Многие народы 
вступили на путь социализма и ус
пешно продвигаются вперед по этому 
пути. Все более расширяются мас
штабы освободительного движения 
народов, которые раньше были за
давлены тяжелым бременем колони
ального- господства, а теперь завое
вали свободу и стремятся к укреп
лению своей политической и эконо
мической независимости. Другие же 
народы продолжают борьбу за свою 
независимость, за свои права. По
всюду растет стремление найти ре
шение многих политических, соци
альных и экономических проблем.

Нельзя считать, что мир может 
быть обеспечен, когда силой пыта
ются лишить народы независимости, 
когда в ход пускается оружие, со
вершается агрессия, идет война, как 
это имеет место во Вьетнаме. Как бы 
ни наращивали США свои силы в 
этом районе, они не добьются победы 
над героическим вьетнамским наро
дом, указал А. Н. Косыгин.

Своей вьетнамской политикой, не
желанием считаться с мировым об
щественным мнением правящие кру
ги Соединенных Штатов Америки 
все больше ставят себя в положе
ние международной изоляции. Ак- 
1'ивная борьба за прекращение аме
риканской агрессии нарастает во 
всем мире. Все миролюбивые силы, 
все, кому дорого дело безопасности 
народов, поднимают свой голос 
возмущения, протеста и осуждения.

Мы, сказал далее А. Н. Косыгин, 
высоко ценим, что и ваше Общество 
принимает участие в этом массовом 
движении, которое ставит перед со
бой благородные цели прекращения 
американской агрессии во Вьетнаме. 
Мир требует борьбы —  реши иль
ной борьбы против вмешательства 
одних государств во внутренние де
ла других, за свободу и независи
мость народов.

Я хотел бы обратить ваше внима
ние и на го, что борьба за прекра
щение американской агрессии во 
Вьетнаме имеет непосредственное 
отношение к европейским делам. В 
условиях, когда многие государства 
Европы, в том числе и ваши соседи, 
связаны с Соединенными Штатами 
обязательствами по военно-полити
ческому блоку НАТО, существует ре
альная опасность того, что эти го
сударства, может быть, даже помимо 
их воли и Желания, будут вовлечены 
в военные конфликты, затеянные 
американскими правящими кругами 
в любых районах мира. Это важное 
обстоятельство вновь подчеркивает 
ту вредную и опасную рйль для дела 
мира, которую продолжает играть 
Североатлантический блок.

Напряженная обстановка склады
вается в Европе, где реваншистские 
круги Западной Германии при' под
держке США требуют изменения по
слевоенных границ, прилагают уси
лия к тому, чтобы заполучить ядер- 
ное оружие.

В этой обстановке в сознании на
родов, в умах наиболее реалистиче
ски мыслящих. политических деяте
лей Европы все настойчивее проби
вает себе дорогу идея принятия кол
лективных мер по ограждению мира 
и безопасности в Европе. За послед

ние годы целым рядом европейских 
государств —  социалистических и 
несоциадисгических — предприни
мались усилия в этом направлении, 
выдвигались соответствующие пред
ложения.

Советское правительство поддер
живает все честные и разумные уси
лия, направленные на создание в 
Европе обстановки прочного мира. 
Мы глубоко уверены в том, что это 
—■ достижимая цель. Для этого 
прежде всего необходимо, чтобы 
Западная Германия исходила из су
ществующей послевоенной политиче
ской реальности: в Европе имеются 
два германских государства, в Евро
пе нет нерешенных вопросов о гра
ницах.

Проявляя заботу о мире, Совет
ское правительство выступило е 
инициативой созыва общеевропей

ской конференции по вопросу евро
пейской безопасности. Обеспечение 
мира в Европе — дело всех евро
пейских. государств, как больших, 
так и малых. Мы придаем большое 
значение этому вопросу и надеемся, 
что наша инициатива найдет самую 
широкую поддержку, в том числе и 
в вашей стране.

Основы дружественных ' отноше
ний Финляндии и Советского Союза, 
отмстил А. Н. Косыгин, были зало
жены в период, когда у руководства 
вашей страной стоял Президент Па
асикиви. Курс, выработанный в те 
годы, получил активную поддержку 
со стороны широких демократиче
ских кругов. Теперь этот курс ус
пешно продолжает Президент Кекко
нен. Внешнеполитическая програм
ма нового правительства Финляндии, 
построенного на сотрудничестве 
крупнейших политических партий, 
подтверждает курс, Паасикиви — 
Кекконена. Эта программа опира
ется на поддержку самых широких 
слоев народа Финляндии, и поэтому 
она открывает большие возможно
сти для всех, к го прилагает усилия 
во имя мира и прогресса, во имя 
дальнейшего укрепления советско- 
финляндских отношений.

В заключение А. Н. Косыгин от 
имени народов , Советского Союза 
пожелал гражданам Финляндии но
вых успехов и благополучия и вы
разил искреннюю благодарность 
Президенту Финляндии Урхо Кекко
нену, правительству и всем фин
ляндским друзьям за сердечное го
степриимство и радушный прием.

Речь А. Н. Косыгина была выслу
шана присутствующими с ’ большим 
вниманием и неоднократно прерыва
лась аплодисментами.

Митинг дружбы в народном уни
верситете Хельсинки транслировался 
по финскому телевидению и радио.
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Совещание министров иностранных дел 
стран—участниц Варшавского Договора

В Москве состоялось совещание 
министров иностранных дел стран— 
участниц Варшавского Договора.

Во встрече приняли участие: ми
нистр иностранных дел Народной 
Республики Болгарии Иван Ба- 
шев, министр иностранных дел Вен
герской. Народной Республики Янош 
Петер, министр иностранных 
дел Германской Демократической 
Республики Огто Винцер, заме
ститель министра иностранных дел 
Польской Народной Республики 
Мариан Нашковский, министр 
иностранных дел Социалистической 
Республики Румынии Корнелиу

Мэнеску, министр иностранных дел 
Союза Советских Социалистических 
Республик А. А. Громыко, ми
нистр иностранных дел Чехословац
кой Социалистической Республики 
Вацлав Давид.

На совещании были обсуждены 
проблемы безопасности Европы и 
другие вопросы, представляющие об
щий интерес, в Связи с предстоя
щим в начале июля в Бухаресте со
вещанием . Политического, консуль
тативного, комитета Варшавского До
говора. Совещание проходило. в об
становке дружбы и полного взаимо
понимания.

У К А З  П Р Е З И Д И У М А !  
В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р
О ДОПОЛНЕНИИ СТАТЬИ 3 ЗАКОНА СССР ОТ 17 ЯНВАРЯ 193В 
ГОДА «О ВОЗМЕЩЕНИИ ДЕПУТАТАМ РАСХОДОВ, СВЯЗАННЫХ 

С ВЫПОЛНЕНИЕМ ДЕПУТАТСКИХ ОБЯЗАННОСТЕЙ»
Президиум’ Верховного Совета 

СССР постановляет:
1. Установить, что депутаты Вер

ховного Совета СССР имеют право 
бесплатного пользования воздуш
ным транспортом на всех внутренних 
авиационных линиях СССР.

В связи с этим 1 статью 3 Закона 
СССР от 17 января 1938 года «О 
возмещении депутатам расходов, свя
занных с выполнением депутатских 
обязанностей» (Ведомости Верхов
ного Совета СССР, 1938 г.,М» 1) до
полнить и изложить следующим об
разом:

«Установить для депутатов Вер

ховного Совета СССР постоянные би
леты. на право бесплатного проезда 
по всем железнодорожным, водным п 
воздушным (внутренним) . путям 
СССР».

2. Внести настоящий Указ на ут
верждение Верховного Совета СССР.

Председатель Президиума
Верховного Совета СССР

Н. ПОДГОРНЫЙ.
Секретарь Президиума
Верховного Совета СССР

М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Кремль.
17 июня 1966 г.

« К О С М О С - 1 2 1 »  
В П О Л Е Т Е
Сообщение ТАСС

17 июня 1966 года в Совет
ском Союзе произведен очеред
ной запуск искусственного спут
ника Земли «Космос-121». На 
борту спутника установлена на
учная аппаратура, предназна
ченная для продолжения иссле
дований космического простран
ства в соответствии с програм
мой, объявленной ТАСС 16 
марта 1962 года. Спутник вы
веден на орбиту с параметрами!

— начальный период обра
щения 89,9 минуты;

— максимальное расстояний 
от поверхности Земли (в апо
гее) 354 километра;

— минимальное расстояний 
от поверхности Земли (в пери
гее) 210 километров;

—наклонение орбиты 72,9 
градуса.

Кроме научной аппаратуры, 
на спутнике имеются: радиопе
редатчик, работающий на ча
стоте 19,995 мегагерца; радио- 
система для точного измерения 
элементов орбиты; радиотеле- 
метрическая система для пере
дачи на Землю данных о работе 
приборов и научной аппарату
ры.

Установленная на спутнике 
аппаратура работает нормаль
но. Координационно-вычисли
тельный центр ведет обработку 
поступающей информации.

В П р е зи д и у м е  В е р х о в н о г о  С о в е т а  РСФ СР
Президиум Верховного Совета 

РСФСР Указом от 17 июня 1966 го
да за заслуги в области народного 
здравоохранения присвоил почетное 
звание заслуженного врача РСФСР 
медицинским работникам лечебно
профилактических учреждений 
РСФСР. В том числе по Томской об
ласти:

1. Благовещенскому Кесарю Федо
ровичу —  главному врачу областно
го детского туберкулезного санато
рия.

2. Зотову Николаю Никаноровичу
—  главному врачу Коломино-Грив- 
ской участковой больницы Чаинско- 
го района.

ТОМСКУЮ НЕФТЬ И РОДИНЕ
18 июня было последним днем работы конференции по проб

леме освоения и использования нефти и газа Томской области в 
свете решений XX1I1 съезда КПСС. На заключительном заседа
нии выступили заместитель министра высш его и среднего спе
циального образования Р С Ф С Р  А . Ф. Метелкин, заместитель 
министра геологий Р С Ф С Р  А . Т. Ш марев, главный инженер 
проекта института «Гипронеф тезавод» Б. А . Кудинов, доктор 
геолого-минералогических наук, руководитель лаборатории В се
сою зного научно-исследовательского института нефти и газа 
А . Л. Козлов.

С заключительным словом от имени оргбю ро по проведению 
конференции выступил заместитель председателя президиума 
СО А Н  СС СР, академик А . А . Трофимук, Участники конферен
ции после обсуж дения принимают постановление. На этом кон
ференция закончила свою  работу. Секретарь обкома КПСС 
А . И. Кузнецов от имени Томского обкома КПСС и облисполко
ма тепло поблагодарил всех принявших участие в работе конфе
ренции.

Сокращенные доклады и выступления участников конферен
ции 17 и 18 июня публикуются сегодня в нашей газете.

Главный специалист плановой ко
миссии Западно-Сибирского экономи
ческого района А. М. Фролов посвя
тил свой доклад проблеме размеще
ния в районе междуречья Томь— Обь 
крупного комплекса химических и 
нефтехимических производств на ба
зе комплексного использования 
нефтяного и газового сырья.

Указав, что в Западной Сибири 
А  химическая промышленность стано

вится одной из ведущих отраслей 
народного хозяйства, докладчик ска
зал:

—  Весьма существенное влияние 
на развитие химии в Сибири окажет 
выявление крупнейших запасов 
нефти и газа на территории Западно- 
Сибирской низменности и начавшее
ся их промышленное освоение. Это 
открывает еще более широкие воз
можности для развития в Сибири но
вых химических производств на ба
зе использования нефти и газа и 
попутных продуктов их добычи.

А. М. Фролов указал, что наряду 
с нефтью и газом будут добываться 
и побочные продукты 1— газоконден
сат и нестабильный бензин —■ смесь 
жидких углеводородов, причем, в 
весьма значительных объемах. Эти 
продукты, по мнению докладчика, не 
могут быть оставлены без народнохо
зяйственного использования.

. —  Универсальный характер ,неф-
(  тяного и газового сырья, •—  говорит 
\  А. М. Фролов! —  а также наличие 

в Западной Сибири ресурсов дешево

го топлива и электроэнергии все 
это позволяет решать вопросы раз
мещения новых химических про
изводств путем создания крупного 
нефтехимического комплекса. Подоб
ное решение обеспечивает высокую 
экономическую эффективность за 
счет полного использования сырья, 
рациональных связей между смеж
ными производствами и значитель
ного снижения капиталовложений. В 
свете сказанного представляется це
лесообразным создание в Западной 
Сибири второго, наряду с Омским, 
крупного комплекса химических и 
нефтехимических предприятий.

Докладчик перечисляет и подроб
но характеризует предприятия, кото
рые могли бы войти в такой ком
плекс, а затем, при помощи аргумен
тированного анализа, доказывает, 
что наиболее выгодным и целесооб
разным, местом для размещения бу
дущего комплекса является район 
приобского села Киреевского Том
ской области.

—  Наряду с серьезным значением, 
которое этот комплекс будет иметь 
для экономики Томской области, —  
заканчивает доклад А. М<. Фролов, —  
его продукция внесет существенный 
вклад в производство химической 
продукции в стране.

—  Мне, как представителю Том
ского политехнического института, 
— говорит профессор А. В. Аксарин, 
— являющегося не только учебным, 
но и научным учреждением, хочется

отметить, что весь профессорско- 
преподавательский состав нашего ву
за с большим желанием включается 
в решение проблем, которые выне
сены на обсуждение данной конфе
ренции. Сейчас особенно важны раз
работка и внедрение в производство 
новейших, научно обоснованных 
методик исследований, облегчающих 
труд, ускоряющих достижение цели, 
и дающих ощутительный экономи
ческий эффект.

В институте имеются возможно
сти и начаты работы по анализу 
изотопного состава флюидов различ
ными методами.

Познать содержание отдельных, 
изотопов и изотопные отношения у 
нас можно довольно широко. Масс- 
спекгромегры и специалисты, вла
деющие этими установками, в ин
ституте имеются. Геологи уже при
ступили к изучению томских неф
тей, газов, конденсатов и подзем
ных вод этим методом. Готовы к вы
езду два отряда для сбора проб, ко
торые затем будут подвергнуты изо
топному анализу в проблемной гео
логической лаборатории ТПИ.

Томский политехнический инсти
тут и НИИ ТПИ имеют опыт в соз
дании различного типа полевых при
боров. Для ВНИИ геофизики, на
пример, создан действующий образец 
прибора, предназначенного для ка
ротажа нефтяных скважин с по
мощью импульсного нейтронного 
источника.

Создан также лабораторный обра
зец переносного нейтронного гене
ратора, который при дальнейшей 
доводке призван заменить применя
емые сейчас при полевых работах 
изотопные источники нейтронов.

Таким образом, ядерная физика 
находит широкое применение в ре
шении геологических вопросов. 
Объединение усилий геологов и фи
зиков должно принести несомнен
ный экономический эффект.

В НИИ гидрогеологии ТПИ, уп
равляемом на общественных нача
лах, ведется большая работа по гид
рогеологии, гидрогеохимии и инже
нерной геологии...

Инженерно-геологические иссле
дования направлены на составление 
инженерно-! еолсгйческих карт, раз

личных масштабов. В настоящее вре
мя составляются карты для районов, 
перспективных на нефть и газ. 
Разрабатывается инженерно-геологи
ческая характеристика четвертич
ных отложений и условий строи
тельства нефтегазоносных районов 
Томской области. Результаты про
веденных работ уже сейчас могут 
быть использованы проектирующи
ми организациями.

В институте электронной интро
скопии ТПИ, управляемом на обще
ственных началах, проводятся рабо
ты по скважинной интроскопии и 
дефектоскопии буровой техники. 
Создание скважинного интроскопа 
—■ прибора, способного просвечи
вать горные породы с фиксирова
нием их структуры и включений, -— 
эго давнишняя мечта геологов, 
•проблема, заслуживающая большо
го внимания.

В проблемной лаборатории ТПИ 
разрабатываются новые виды буро
вых установок и технология буре
ния скважин. Успешно проводится 
работа по проблеме электроимпуль- 
сного бурения.

Далеко не полностью перечислен
ные работы только одного институ
та показывают, что выполняемая 
тематика научно-исследовательских 
работ весьма многообразна. Теперь 
только необходимо создать планирую
щий и координирующий центр всей 
этой работы.

Заслуженный деятель науки 
РСФСР, профессор Томского государ
ственного университета В. А. Хах
лов говорит о том, что настало вре
мя, когда состояние геологоразве
дочных работ позволило приступить 
к освоению томских месторождений 
нефти и газа. Но для проектирова
нии новых нефтеносных районов ну
жно знать их природу и экономику.

Томский университет уже давно 
занимается изучением природы За
падной Сибири, и Томской области в 
частности. Накопился значительный 
научный материал.

В 1965 году университет орга
низовал специальную экспедицию 
по изучению природы и экономики 
Васюганского района. К конферен
ции вышла из печати книга;«При
рода и экономика Привасюганья».

В ней проектные , организации най
дут многие данные, которые им бу
дут необходимы для обоснования 
проекта.

В 1966 году такая же работа бу
дет выполнена по Александровскому 
району.

В .1 А. Хахлов обратил внимание 
на некоторые природные условия 
томского севера.

Как установлено, в пределах во
сточной половины бассейна р. Ва- 
сюгана господствуют подзолистые и 
болотные типы почв. Учитывая эти 
особенности, а также ограничен
ность пахотно-пригодных почв, сле
дует в первую очередь заняться ос
воением этих земель под пашни. 
Одновременно необходимо осуще

ствить комплекс мероприятий по 
повышению их плодородия.

Наличие сенокосных угодий и 
пастбищ, расположенных в пределах 
речных пойм рек Оби, Васюгана и их 
притоков, создает широкие воз
можности для развития животновод
ства.

Все это поможет решить пробле
му снабжения растущего здесь на
селения необходимыми продуктами 
питания.

Мы имеем, говорит т. Хахлов, все 
подходящие условия для проведения 
мелиоративных работ. Они позволят 
положительно решить транспортную 
проблему, будут способствовать раз
витию сельского хозяйства, созда
дут Нормальную обстановку для раз
вития промышленности.

Большие перспективы развития 
нефте- и газодобывающей, нефте
перерабатывающей и нефтехимиче
ской промышленности, говорит 
доцент Томского педагогического ин
ститута И. С. Карпенко, ставят 
задачи планомерных научных ис
следований по изучению состава и 
свойств нефти, попутных и природ
ных газов и .конденсатов месторож
дений нашей области.

Но исследовательские работы от
стают от требований времени, осо
бенно это относится к области химии 
и технологии нефти. Томские вузы 
насчитывают коллектив химиков бо
лее двухсот человек. Из них шесть 
профессоров и семьдесят кандидатов

(Окончание на 2-й стр.)

НАЧАЛИ МЕЖДУРЯДНУЮ 
О Б Р А Б О Т К У

П ротянулись первые взры хлен
ные бороздни между рядами к у 
ку р у з ы  в совхозе «Россия» Ш е- 
гарсн ого  района. На ку ку р у зн о е  
поле вывели агрегаты  для м еж ду
рядной обработки  м еханизаторы  
Г. Ч ерногривое и А. Гы нгазов. в 
первы й ж е  день они  перевы пол
нили  см енную  норм у вы работни.

Р. ГАЛЯМОВ.

ГОТОВЯТ, ВЕТОЧНЫЙ КОРМ
На С борнской ферме совхоза 

«Колом инский»  Ч аи н ско го  района 
начали готовить веточны й корм . 
П риступили  к  заготовке  этого 
корм а  и в колхо зе  имени Тельма
на. Взрослым пом огаю т ш ко л ьн и 
ки .

А. М Я КИ Ш ЕВА.

СТУДЕНТЫ НА НЕФТЯНОЙ 
Ц Е Л И Н Е

С коро из Том ска в А лександ
ровское вы езж ает первая партия 
студентов строительного  и н сти ту 
та. Сто пятьдесят б уд ущ и х стр о и 
телей проведут свою  п р а н ти ку  в 
районах неф тяного севера. Они. 
построят для н еф тяников  ж и лы е 
дома и производственны е здания. 
Два с половиной месяца продлит
ся эта п р а кти ка . Р уковод ить

п р а кти ч е ски м и  работами будет 
старш ий  преподаватель каф едры 
технологии  строительного  пр ои з
водства Ю. П. Р ачковски й ,

Н есколько  позднее и н сти тут  от
пр ави т  в северные районы  обла
сти д р у гу ю  гр у п п у  студентов. Эта 
гр уп п а  будет вести сам остоятель
н ую  п р а к т и к у , работать на неф
тепром ы слах в качестве пр ои з
водственны х м астеров. Их п р а к 
ти ка  продлится полгода.

Л. СИДОРОВ,

БЕТАТРОН ПЛЫВЕТ 
В БАРНАУЛ

От причалов Т ом ского  реч
ного  порта  отправился ка р а 
ван барж . На одной из них  тщ а
тельно упа кован н ы й  я щ и к  с 
надписью  «Т о м ск—ТПИ». Эта 
надпись указы вает  адрес родины 
бетатронного  д еф ектоскопа, и зго 
товленного в и н сти туте  эле ктро н 
ной и нтр о ско пи и  п р и  Том ском  
по литехническом  и нституте .

Б етатронны й деф ектосноп поли- 
техн ин и  и зготовили  для барна
ул ьско го  завода. Там эта сложная 
устан овка  будет проверять на 

прочность  котлы  и трубопроводы  
— «просвечивать» сварны е ш вы . 
Она пом ожет работникам  завода 
ул уч ш и ть  качество вы пускаем ой  
пр о д укц и и . Детищ е то м ски х  поли
техн иков  окаж е тся  незам еним ы м  
пом ощ ником  для барн аульски х  
котельщ и ков .

А . ПЕТРОВ.

КОМФОРТАБЕЛЬНЫЙ
П Т И Ч Н И К

На д нях в колхозе  имени Ле
нина А си н о вско го  района н а ч 
нется строительство нового бло
ки р ован н ого  п ти ч н и ка . Его стр о 
ительство будет осущ ествляться 
по пр оекту , вы полненном у Том
ско й  э ксп ед ици ей  и нсти тута  
«С ибгипросельхозстрой». В этом  
здании разм естится 20 ты сяч 
к у р . Здесь ж е  будут распол ож е

ны  вспом огательны е пом ещ ения: 
корм озаготовительны й  цех, яй - 
цеенлад, бы товы е пом ещ ения.

Л. ВИТАЛЬЕВ.

БУДЕТ В ТОМСКЕ 
« И Н Т У Р И С Т »

Закончилась  работа над пр о 
ектом  новой гостин и цы  в Томске, 
которая будет построена в райо
не станции  Том ск-I. А вторы  про- 
ента — работн ики  То м ско го  от
деления и н сти тута  «Том гипро- 

транс». Здание спр оектир ован о  по 
ти п у  строящ ихся в наш ей стране 
гости н и ц  «И нтурист» .

На семи этаж ах  новой го сти н и 
цы разм естится триста  четыре 
номера. Каж ды й  номер — отдель- 
ная ком ната , при  которой  преду
смотрены  душ  и д руги е  ко м м у 
нальны е удобства. В первом эта 
ж е  гостини цы  разм естится ресто
ран.

С троители из треста «Томен- 
строи» начали п л а н и р о вку  пло
щ адки  под строительство нового 
здания.

В. ПЕТРОВСКИЙ.

НА «КОСМОДРОМЕ» -  ЮНЫЕ1
Н есколько  дней назад начал 

работу п и он ер ский  «космодром» 
«Восход». Ю ные «косм онавты » 
уж е  провели много и нтер есны х 
дел и л ю б о пы тн ы х занятий .

На космодроме, а, ины м и  слова
ми, в лагере, недавно о р га н и зо 
ванном при Том ском  Доме пи о 
неров, располож илось три  отряда 
— сто ю н ы х  косм онавтов-пионе- 
ров из ра зн ы х ш кол  города. Во
семнадцать дней проведут они  в 
«косм ичесном  полете». За это 
время ребята узна ю т м ного  и н 
тересного из истории  родного го 
рода и области, побы ваю т в од
нодневны х эксп ед ици я х .

С партакиады , соревнования по 
ш ахматам , вечера песен, по хо 
ды — все это пом ожет ребятам 
интересно отд охн уть  и м ногом у 
научиться.

В. ПАВЛОВА.

ОПЫТ ТОМИЧЕЙ- 
ОТДЕЛЬНОЙ КНИГОЙ

На днях обком  проф сою за ра 
б отн и ков  просвещ ения, вы сш ей 
ш кол ы  и н аучн ы х  учреж д ений  от
правил в М оскву первые мате
риалы , предназначенны е для и з 
дания сборника , в котором  будет 
обобщен оп ы т  работы  проф сою з
н ы х  ор га ни заци й  вузов  г. Том ска .

В. ИВАНОВА.

Э К С П Е Д И Ц И Я  
СОБИРАЕТСЯ В ПУТЬ

Том ская зем леустроительная 
экспед ици я  закан чи вает  работу 
по под готовке  материалов к  ре
ко гн осци рово чн ом у обследова
нию  м алоизученны х земель, с 
целью  вы явления земель, п р и 

год ны х для н уж д  ж ивотноводства  
в северны х районах области. Это 
обследование будет проводиться 
в А лександ ровском , К ар га со кско м  
и Парабельском районах, в ос
новном в тех м естах,, где будут 
ор ганизованы  м а ш и н но -ж и вотно 
водческие станции .

Когда спадет вода, гр у п п а  зем
леустроителей и геоботанинов 
отправится  на первые и зы с ка 
тельские работы.

А. МАТВЕЕНКО.

1
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Т О М С К У Ю  Н Е Ф Т Ь  И  Г А З —Р О Д И Н Е
(Окончание. Начало на 1-й стр.),

наук. Химические кафедры и про
блемные лаборатории оснащены 
современным оборудованием. В по
литехническом институте на кафед
ре химической технологии I топлива
сгудеитами-дипломниками уже вы
полнены первые работы по исследо
ванию конденсата Усть-Силычшского 
месторождения. Изучаются процессы 
атмосферно-вакуумной перегонки 
нефти Соснинско-Советско-Медве- 

девского месторождения.
Опыт томских вузов позволяет 

уже сегодня развернуть работы по 
многим направлениям, связанный с 
нефтепереработкой. В Томске можг 
но решать ряд конкретных вопро
сов по автоматизации нефтехимиче
ского производства, использованию 
физических методов и химической 
технологии, радиационной химии и 
Других.

Учитывая, что существующие 
масштабы научных исследований 
должны быть резко увеличены, 
представляется совершенно «необхо
димым поставить вопрос перед Со
ветом Министров и Госпланом СССР, 
Государственным комитетом по на
уке и технике, Министерством выс
шего и среднего специального об
разования РСФСР, Министерством 
нефтедобывающей промышленности 
СССР и другими заинтересованными 
отраслевыми министерствами об ор
ганизации в Томске крупного науч
ного центра. ,

Для этого крайне необходимо со
здать проблемные лаборатории по 
■геологии, химии и технологии неф
ти и газа в Томском политех
ническом институте. Также необхо
дима лаборатория и в университете 
по исследованию катализаторов неф
тепереработки и нефтехимии.

Эти лаборатории станут центром, 
объединяющим научные силы ву
зов города.

Мы просим министерства нефте
добывающей, нефтеперерабатываю
щей, нефтехимической и газовой 
промышленности СССР решить воп
рос об организации при Томском 
политехническом институте отрас
левой комплексной лаборатории. Она 
будет заниматься вопросами добы
чи и переработки нефти.

Все эти лаборатории могут по
служить базой для организации в 
ближайшем будущем отраслевого 
научно-исследовательского инсти
тута.

Изучение нефти, газа и конденса
та, а также отдельные направления 
нефтепереработки и нефтехимии — 
проблемы самые актуальные. Ре
шаться они должны в кратчайшие 
сроки. А это потребует объединения 
усилий ученых Западной . Сибири, 
четкой координации и планирования 
работ.

Таким образом, представляется со
вершенно необходимым иметь при 
какой-либо организации координи
рующий opiaH с представитель
ством соответствующих отраслевых 
министерств, а также научных ор
ганизаций и вузов Томска, Ново
сибирска, Омска, Тюмени.

Заведующий сектором института 
экономики и организации промыш
ленного производства, кандидат эко
номических наук Л. В. Стародубский 
посвятил свой доклад проблемам обес
печенности рабочей силой и подго
товки кадров в связи с освоением 
природных богатств Томской обла
сти.

В восточных областях страны 
освоение природных богатств сдер
живается нехваткой рабочей силы. 
Именно такой является Томская об
ласть. Все перспективные балансо
вые расчеты показывают дефицит в 
рабочей силе.

Томская область обладает огром
ными богатствами: нефть, газ, ог
ромные запасы леса, бакчарские 
железные руды, редчайшие в мире 
залежи каолина. Но чтобы начать 
промышленную эксплуатацию всех 
богатств, потребуется привлечение 
людей из западных областей, закреп
ление достаточного количества по
стоянных кадров необходимой квали
фикации. Много рабочих потребует
ся для выполнения возросших объе
мов строительства и транспортного 
освоения территории.'

По организованному набору в 
область поступает значительное 
число рабочих. Но за последние годы 
отсюда выехало больше, чем при
ехало.

Миграция населения из области 
вызвана в основном не суровыми 
природными условиями, а отстава
нием в жилищном строительстве, 
недостаточным бытовым обслужива
нием. .

XXIII съезд КПСС обратил внима
ние на осуществление ряда социаль
но-экономических мер для закреп
ления рабочих в восточных районах 
страны. Это сейчас является важ
ным общегосударственным делом. 
Принято решение обеспечить в этих 
районах более высокие, чем в сред
нем по стране, темпы жилищно-ком
мунального и культурного строи
тельства, ввести коэффициенты к 
заработной плате рабочих и служа
щих тех предприятий и организа
ций, для которых коэффициенты не 
были установлены. Будут расшире
ны льготы для работающих в усло
виях Крайнего Севера и приравнен
ных к ним местностях.

Эти мероприятия позволят соз
дать лучшие условия для жизни лю
дей, тем самым устранить причи
ны миграции населения.

При сложившихся обстоятель
ствах особое значение имеет подго
товка специалистов высшей,, и сред
ней квалификации, которым пред

стоит работать в северных районах. 
Область располагает многочисленны
ми вузами. При них могут быть от
крыты новые факультеты по тем 
специальностям, которые потребу
ются. Необходимо следить за тем, 
чтобы достаточное количество юно
шей и девушек из вновь осваивае
мых районов направлялось на уче
бу в соответствующие институты 
Томска и других городов Сибири. 
После учебы молодые специалисты 
вернутся в свои районы и создадут 
костяк постоянных кадров. Нужно 
заимствовать опыт других областей 
Сибири и Дальнего Востока, в ко
торых организована подготовка кад
ров средней квалификации непо
средственно на местах.

Можно быть уверенным, что если 
внимательно и заботливо следить за 
условиями жизни в новых районах, 
вести там достаточное жидищно- 
бытовйе и культурное строитель
ство, заранее готовить специали
стов, то область будет иметь доста
точно людей для освоения огром
ных природных богатств.

С рекомендациями по основным 
направлениям электроснабжения се
верных районов области выступил 
главный инженер Новосибирского от
деления института «Энергосетьпро- 
ект» доцент Р. В. Шнелль.

Проблема комплексного освоения 
природных богатств севера облаем 
должна обязательно решаться с уче
том вопросов электроснабжения. 
Нефтяные и газовые промыслы, газо
бензиновые заводы, нефтехимиче
ский комплекс, деревообрабатываю
щий комплекс в районе Колпашева, 
железные дороги —  это будущие 
крупные потребители электроэнер
гии.

Примерно по годам потребность в 
электроэнергий будет равна: 1970 
год —  200; 1975 год —- 800; 
1980 год —  2.500 миллионов ки
ловатт-часов. Где же возьмут такое 
количество электроэнергии север
ные районы? В ближайшее время 
Александровский и Каргасокский 
районы будут обеспечиваться от пе
редвижных установок, энергопоез
дов, энергобарж, дизельных элек
тростанций. При нефтехимическом 

комплексе должна будет сооружать
ся ТЭЦ, работающая на природном 
и попутнем газе.

Есть специальное постановление 
правительства о строительстве в
г. Сургуте мощной ГРЭС. От нее и 
целесообразно дать энергию Алек
сандровскому району.

В Каргасокский район, в Средний 
Васюган наиболее рационально по
дать электроэнергию и з . объединен
ной энергосистемы Сибири., Для это
го в 1970— 1975 годах потребуется 
строительство двухцепной линий 
электропередач напряжением 220 
киловольт Тюмень —  Чажемто —- 
Парабель —  Каргасок и линии вдвое 
меньшего напряжения Каргасок —  
Средний Васюган.

В последующем линия электро
передач длиной 240 километров мо
жет связать Каргасок с Александ
ровским. После 1970 года _наме- 
чается строительство линии в 500 
киловольт из района Итатки или 
Анжерки в Томск. Для нефтехими
ческого комплекса в Киреевском при
дется строить двухцепную линию 
электропередач от Томска. Ее длина 
—  ВО километров.

Приведены лишь общие сообра
жения. Но они показывают, что мож
но обеспечить надежное электро
снабжение северных районов Том
ской области.

Слово предоставляется начальни
ку технического отдела новосибир
ского института «Сибгипротранс» 
М. Ф. Коковихину. Его доклад посвя
щен перспективам развития железно
дорожной сети севера Томской обла
сти. Экономическое развитие Томской 
области, сказал тов. Коковихин, в 
том числе ее северных районов, при
обретает в настоящее время большое 
значение для экономики всей Сибири. 
Это ставит на одно из первых мест 
транспортную проблему области. 
Обеспеченность Томской области же
лезными дорогами сейчас чрезвычай
но мала: здесь всего 170 километров 
железных дорог общего пользования, 
или 5,4 километра на каждые 10 ты
сяч квадратных километров террито
рии. Из пяти областей и краев За
падной Сибири по протяженности 
железных дорог Томская область за
нимает последнее место, хотя по пло
щади она на первом месте.

Тов. Коковихин говорит о харак
терных технических особенностях 
строительства железных дорог в се
верных районах Западной Сибири.

Открытие в последнее время в За
падной и Восточной Сибири место
рождений нефти, газа, железа, меди, 
каменной соли и других полезных ис
копаемых в районах, расположенных 
к северу от Транссибирской магист
рали, а также необходимость улуч
шения транспортно-экономических 
связей с северными районами Во
сточной Сибири выдвигают задачи по 

•укреплению транссибирского направ
ления и . строительству четвертой ши
ротной северной магистрали, связы
вающей районы Дальнего Востока с 
Уралом и Центром страны. Тов. Ко
ковихин предлагает возможные ва
рианты участка Северо-Сибирской 
магистрали, проходящего по Томской 
области: правобережный —  по на
правлению Сургут —  Колпашево-— 
Белый Яр —  Абалаково; левобереж
ный — Южный Балык —  Алек
сандровское с продолжением на 
Каргасок, Парабель, Колпаше
во, белый Яр и Абалаково; тре
тий вариант —  Васюганский: 
Тобольск —  район Нового Ва- 
сюгана т* Колпашево — Белый Яр 
— Абалаково, И, наконец, четвертый,

Александровский вариант: Южный 
Балык — Александровское, затем 
по правому берегу Оби до Колпаше
ва, сттуда на Белый Яр и Абалако
во.

Размещение существующих и пер
спективных экономических центров 
Томской области, стремление исклю
чить перепробеги грузов по желез
ным дорогам заставляют наметить 
еще два направления железнодорож
ных линий, размещенных на терри
тории Томской области: одна могла 
бы связать Томск с Варюхино и Юр- 
гой; другая возможная трас
са —  от Варюхино на Киреев- 
ское, далее на Бакчар с выхо
дом на Северо-Сибирскую маги
страль. Первая может пойти по 
сравнительно обжитому сельско
хозяйственному району, вторая 
линия будет иметь несколько 
худшие строительные условия, 
зато для развития Томской об
ласти ее значение трудно переоце
нить. Тов. Коковихин говорит, что 
Томская область уже в этом пятиле
тии должна начать строить желез
ные дороги: все-таки необходимо
учесть экономическую эффективность 
опережающего развития железнодо
рожного транспорта.

Начальник Западно-Сибирского 
управления Гражданского воздушно
го флота Л. А. Ширяев говорил о 
развитии воздушного транспорта в 
связи с комплексным освоением при
родных ресурсов Томской области.

—  Воздушный транспорт уже сей
час, —  сказал он, —  прочно вошел 
в жизнь тружеников Томской обла
сти. Достаточно сказать, что в 1965 
году из каждых ста человек в Том
ской области воздушным транспортом 
пользовалось 58, тогда как в сосед
ней, Новосибирской,— только 18. 
Авиация перевезла по томским трас
сам в минувшем году около 15.000 
тонн различных грузов и около трех 
тысяч тонн почты. В ближайшие го
ды роль авиации в Томской области в 
связи с решением проблемы освоения 
нефти и газа и дальнейшим разви
тием лесной и деревообрабатываю
щей промышленности должна значи
тельно возрасти.

Докладчик называет далее районы, 
требующие первоочередного внима
ния авиаторов, —  Александровский, 
Каргасокский. Он ставит вопрос о 
расширении сети существующих 
аэродромов и посадочных площадок 
и приспособлении их для приема тя
желых самолетов. Развитие воздуш
ного транспорта в Томской области 
должно идти именно в этом направ
лении. Другим шагом в этом важном 
деле должно стать оснащение граж
данской авиации современными са
молетами и вертолетами. Л. А. Ши
ряев рассказывает конференции, как 
будут решаться эти две проблемы. 
Он просит его соображения по этим 
вопросам включить в рекомендации, 
разрабатываемые конференцией. В 
заключение докладчик обратил вни
мание конференции на слабость 
строительных организаций, которые 
выполняют работы для Гражданского 
воздушного флота, и попросил при
нять меры для их укрепления.

Проблемам развития водного тран
спорта в бассейне Оби в связи с про
мышленным освоением богатств недр 
нашей области был посвящен доклад 
главного инженера проекта Новоси
бирского отделения института «Гип- 
роречтранс» Е. А. Виряева.

Указав на прямую зависимость 
темпов хозяйственного развития За
падной Сибири от правильного реше
ния транспортной проблемы, доклад
чик отметил, что, в силу незначи
тельного развития железнодорожной 
сети, реки являются главными пу
тями сообщения для большей части 
районов Томской области.

Указав, что в общем объеме вну
триобластных перевозок в Томской 
области на долю речного транспорта 
падает сейчас около 85 процентов, 
Е. А. Виряев сказал:

—  Предстоящее усиленное исполь
зование природных ресурсов, в пер
вую очередь нефти я газа, вызовет 
резкое увеличение перевозок. Объ
ем грузов, перевозимых речным 
транспортом за пятилетку, в Обь-Ир- 
тышском бассейне возрастет в 2,7 
раза, а в некоторых районах Тюмен
ской и Томской областей он будет 
выполнять подавляющую часть пере
возок.

Докладчик ставит общие вопросы 
развития речного транспорта в обла
сти, подчеркивает необходимость 
строительства перевалочных портов 
в местах, где к рекам будут выхо
дить новые железные дороги.

Наряду с ростом объемов пере
возок речным транспортом, гово
рит он, за эти же годы произой
дет структурное изменение в грузо
обороте и в направлениях грузопо
токов.

Докладчик называет эти измене
ния: поток сырой нефти на Новоси
бирск и Омск будет особенно ин
тенсивным до окончания строи
тельства нефтепроводов; значитель
но возрастут перевозки строитель
ных материалов, технологического 
оборудования, труб, проката и т. д. 
для обеспечения поисковых работ, 
обустройства и эксплуатации неф
тяных и газовых месторождений; ши
рокое развитие получит смешанное 
железнодорожно-водное сообщение 
и другие.

В связи с этим.Е. А. Виряев ста
вит вопрос о необходимости попол
нения флота новыми специализиро
ванными транспортными судами, 
освоения новых водных путей, улуч
шения пропускной способности су
ществующих и строительства новых 
портов и пристаней. Докладчик сооб
щает о проектно-изыскательских ра
ботах, проведенных представляемым

им институтом для развития речного 
транспорта Обского бассейна.

Профессор Томского политехни
ческого института П. Г. Усов доло
жил конференции о том, каким 
минеральным сырьем для строитель
ных материалов располагает Томская 
область. На территории области раз
ведано и изучено более пятидесяти 
месторождений покровных суглин
ков с общим запасом около 55 мил
лионов кубических метров. Часть 
месторождений находится в непо
средственной близости от месторож
дений нефти и газа. Суглинки зале
гают близко к дневной поверхности 
и доступны для открытых механизи
рованных разработок. В области мно
го месторождений нерудного сырья, 
представляющего большую ценность 
для народного хозяйства Западной 
Сибири. Наиболее перспективное из 
них —  Туганское месторождение.

Редким по составу и очень цен
ным для керамической промышлен
ности являются глинистые продук
ты выветривания серецитовых слан
цев Колбихинского месторождения. 
В области разведаны и изучены три 
месторождения карбонатных пород. 
Утвержденные запасы известняков 
составляют около 40. миллионов 
тонн. Они пригодны для производст
ва извести и портланд-цемента. Из
вестковые туфы находятся вблизи 
села Рождественского, в сорока ки
лометрах от железной дороги и в 
шести километрах от пристани на 
реке Чулым.

Наличие разведанных и исследо
ванных месторождений минерально
го сырья является достаточной ба
зой для организации мощной про
мышленности строительных материа
лов в Томской области, которая могла 
бы полностью обеспечить промыш
ленное и гражданское строительство, 
в том числе строительство, связан
ное с освоением в Томской области 
нефти и газа. Профессор Усов ставит 
вопрос о том, чгобы ускорить рабо
ты по освоению ТуганСкого место
рождения, закончить строительство 
завода силикатных стеновых мате
риалов и приступить к строительст
ву обогатительного предприятия. 
Наряду с поисками новых месторож
дений сырья для строительных ма
териалов он считает необходимым 
усилить разведочные и исследова
тельские работы по изысканию ме
стных природных наполнителей в 
бумагу и резино-технические изде
лия, а также адсорбентов для нефтя
ной промышленности. Докладчик 
считает необходимым создать в Том
ске лабораторию по исследованию 
минерального сырья.

Доклад доцента Томского инженер
но-строительного института А. А. Ти
хомирова посвящен проблеме разви
тия базы промышленности строитель
ных материалов и строительной ин
дустрии в связи с освоением нефте
газоносных районов Томской области. 
Высокий уровень индустриализации 
строительства, говорит оратор, высо
кие темпы и ритмичность выполне
ния строительно-монтажных работ 
невозможны без применения на стро
ительстве сооружений и зданий эф
фективных сборных конструкций, 
изделий и деталей заводского изго
товления, позволяющих вести строи
тельно-монтажные работы высокими 
темпами и сократить затраты труда. 
Решение этой задачи возможно лишь 
при наличии развитой производствен
но-технической базы строительно
монтажных организаций.

В новой пятилетке объем строи
тельно-монтажных работ в обла
сти резко возрастет. Быстрыми тем
пами будет яастраиваться север 
Томской области, развернется строи
тельство лесопромышленного ком
плекса в Асине. В наступив
шей пятилетке предстоит сдать 
в эксплуатацию 1.414 тысяч 
квадратных метров жилой площади. 
Значительно возрастет потребность в 
строительных конструкциях, издели
ях и материалах. Чтобы обеспечить 
эти потребности, говорит докладчик, 
необходимо форсировать строитель
ство новых предприятий по производ
ству этих конструкций, кроме того, 
провести реконструкцию кирпичного 
завода в городе Колпашеве, постро
ить ряд кирпичных заводов круглого
дового действия для нужд Сельскохо
зяйственного строительства. По мне
нию оратора, заводы кирпичный и по 
производству керамзита нужно стро
ить не в Сургуте, а в селе Локосове, 
так как сырьем для этих заводов яв
ляется глина карьера Локосово, рас
положенного от Сургута в 100 кило
метрах и от Стрежевого в 170 кило
метрах. Размещаемые в Локосове за
воды смогут обеспечивать кирпичом 
и керамзитом в равной мере строи
тельные организации Тюменской и 
Томской областей. Заводы сборного 
железобетона и крупнопанельного до
мостроения в Сургуте, отнесенные, ко 
второй очереди строительства, долж
ны быть, по мнению автора, отнесе
ны к первой очереди.

Тов. Тихомиров считает, что в по
селке Стрежевом нужно строить ком
бинат строительной индустрии, кото
рый бы включал базы специально- 
монтажных организаций с ремонтно
механическими мастерскими, авто
транспорта на 1.500— 2.000 авто
мобилей и базу механизации строи
тельных организаций, а также кисло
родный завод, комбинат строительных 
материалов, асфальтобетонный и ле
содеревообделочный заводы. Для ус
пешного выполнения строительно
монтажных работ «Главтюменьнеф- 
тргазстрой» уже в этом году дол
жен начать, заявляет оратор, стро
ительство первоочередной производ
ственной базы.

После докладов началисьвступ
ления, Первым выступил начальник

отдела, нефтепромысловой геологии и 
разработки института «Гинротюмень- 
нефтегаз» кандидат геолого-минера
логических наук М. X. Мусин. Он 
рассказал о задачах по подготовке 
Советско-Соенинско-Медведевск о г о 
месторождения к разработке. Этому 
институту поручено составить техно
логическую схему разработки круп
нейшего месторождения страны. В 
настоящее время, сказал тов. Мусин, 
закончена технологическая в схема 
пробной эксплуатации Советско-Сос- 
нинско-Медведевского нефтяного ме
сторождения. Задача пробной экс
плуатации месторождения состоит в 
том, чтобы,. во-первых, часть запа
сов перевести в высокие промышлен
ные категории и, во-вторых, полу
чить информацию об энергетических 
ресурсах продуктивных пластов. Ин
ститут в разрезе месторождения вы
явил десять продуктивных пластов. 
Некоторые из них совершенно не 
изучены, строение одного из основ
ных пластов исключительно слож
но, один пласт сильно расчленен 
на множество маломощных прослоек.

В связи с тем, что технологиче
ская схема разработки крупнейшего 
месторождения Томской области дол
жна быть готова уже в этом году, 
тов. Мусин выдвигает следующие за
дачи: изучить физико-коллекторские 
свойства продуктивных пластов по 
керну, отобранному в новых скважи
нах, подсчитать запасы нефти место
рождения по состоянию на 1 янва
ря будущего года, выполнить ком
плекс геолого-промысловых исследо
ваний для уточнения основных пара
метров продуктивных пластов и изу
чения физико-химических свойств 
флюидов, пробурить специально две- 
три разведочные скважины, чтобы 
изучить гидродинамические и гидро
геологические условия в законтурен- 
ных зонах нефтяных залежей пла
стов.

Тов. Мусин считает, что «Главтю- 
меяьн&фтегаз» должен провести уже 
в этом году пробную эксплуатацию 
максимального количества из реко
мендованных скважин, а в будущем 
году —- дополнительную пробную 
эксплуатацию скважин, которые 
будут пробурены на северо-западе.

На трибуне— главный геолог Ва- 
сюганской нефтеразведочной экспе
диции И. А. Иванов. Он рассказал 
о задачах, которые стоят перед гео
логами Томской области, и, в част
ности, перед Васюганской нефте
разведочной экспедицией. Коллек
тив этой экспедиции в текущем го
ду должен подготовить к сдаче за
пасы газа по Севере-Васюганскому 
месторождению, а в середине буду
щего года —  запасы газа . по 
Мыльджинскому месторождению. 
Для этого нужно будет на Северо- 
Васюганской площади пробурить и 
испытать в этом году четыре сква
жины. 'На Мыльджинской площади 
потребуется пробурить 15— 16 
скважин.

В настоящее время на террито
рии Васюгансвого газонефтеносного 
района работают Васюганская неф
теразведочная экспедиция, Запад
ная и Усть-Сильгинская нефтераз
ведки Новосибирского геологическо
го управления. В наступившем пя
тилетии этим коллективам предсто
ит подготовить 303 миллиарда ку
бометров газа по промышленным ка
тегориям А + Б  +  Ci, из них 90 
миллиардов кубометров по первым 
двум категориям. Только одна Ва
сюганская нефтеразведочная экс
педиция должна подготовить 208 
миллиардов кубических метров га
за по трем категориям. Объем глу
бокого бурения за пятилетку возра
стет в этой экспедиций с 33 до 90 
тысяч метров в год. Всего в общей 
сложности в этом районе будет про
бурено 560 тысяч погонных метров. 
Это очень сложные и большие зада
чи, и чтобы их успешно решить, не
обходимо быстрыми темпами развер
нуть буровые работы. В первую 
очередь надо резко увеличить (при
мерно в два-гри раза) подготовку 
структур сейсмическими методами с 
опережающим развитием региональ
ных геофизических работ по выяв
лению крупных положительных под
нятий. Следует значительно расши
рить фронт поискового бурения, уде
лив особое внимание подготовке про
мышленных запасов газа за счет 
открытия новых месторождений на 
структурах Средне-Васюганского и 
Сенькино-Сильгинского валов. Тов. 
Иванов считает, что уже сейчас 
необходимо ставить вопрос о проек
тировании и начале строительства в 
этой пятилетке газопровода Васю
ган— Томск— Новосибирск —  Куз
басс, ибо запланированный прирост 
запасов вполне реален, Васюганский 
газонефтяной район обеспечит рен
табельность данного газопровода.

Оратор ставит вопрос об усилении 
технической вооруженности васю- 
ганских нефтеразведчиков. В первую 
очередь здесь нуждаются в буро
вых станках, пригодных для работы 
в труднодоступных, заболоченных 
районах. Огромную трудность для 
нефтеразведчиков представляют пе
ревозки буровых установок, ин
струмента, материалов. Отсюда яс
но, каким большим должен быть 
парк тракторов. Уже сейчас этой 
экспедиции недостает 10— 12 трак
торов типа Т-100, а также везде
ходов, автомашин высокой прохо
димости, автокранов, трубонарезных 
станков. Тов. Иванов говорит о 
других нуждах , нефтеразведчиков, 
которые мешают в короткие сроки, 
сдать в народную кладовую страны 
величайшие богатства Томской об
ласти.

Заместитель директора по научной 
работе Всесоюзного научно-иссле

довательского института по строи

тельству магистральных трубопро
водов Министерства газовой про
мышленности СССР, кандидат техни
ческих наук, доцент К. И. Зайцев 
посвятил свое выступление основ
ным направлениям индустриализа
ции монтажа наземных объектов 
Томской области. Как показывает 
практика, стоимость работ, свя
занных со строительством и монта
жом наземных объектов (без стои
мости оборудования и труб) дости
гает примерно двух третей стоимо
сти всех строительно-монтажных 
работ. Больше половины всей рабо
чей силы обычно занято на строи
тельстве и монтаже наземных объ
ектов. В настоящее время находят 
широкое применение индустриаль
ные методы строительства подобных 
объектов.

Важнейшим техническим направ
лением индустриализации является 
сборность, изготовление и сборка 
на заводах или производственных 
базах крупных узлов.

Вторым важнейшим направлени
ем индустриализации, говорит тов. 
Зайцев, является блочность —• из
готовление, сборка и подготовка 
оборудования к эксплуатации, его 
доставка на место в виде крупных 
блоков. Этот метод дает большой эко
номический эффект, вследствие чего 
он получил широкое применение в 
ряде отраслей промышленности как 
в СССР, так и за рубежом. . __

Высшей ступенью —  третьим 
направлением индустриализации — 
является применение блочно-ком
плектных устройств. Здесь предпо
лагается доставка на место строи
тельства прямо с завода сооруже
ний-блоков, внутри которых полно
стью смонтировано оборудование, 
трубопроводы, автоматика и т. д. 
В состав блочно-комплектного 
устройства входят: оборудование,
трубопроводы, узлы соединитель
ных коммуникаций, строительные 
конструкции, которые в комплекте 
составляют целый объект. В связи 
с намечаемым объемом добычи неф
ти и газа в Томской области будет 
развертываться строительство боль
шого числа наземных сооружений 
— промысловые установки сбора и 
подготовки нефти и газа к тран
спортировке, установки для обеспе
чения пропускной способности тран
спортных магистралей, товарные 
парки и т. д. Строительство всех 
этих объектов должно быть рента
бельным. Поэтому должны приме
няться индустриальные методы.

Тов. Зайцев предлагает обра
титься в Министерство речного фло
та с просьбой рассмотреть вопрос 
о «челночных» операциях при пе
ревозке нефти танкерами по . реке 
Оби, чтобы избежать порожних рей
сов. Для этого можно применить 
мягкие сворачиваемые емкости. Ми
нистерству речного флота посилы?о 
создать такие плавучие средства.

Слово предоставляется замести
телю министра высшего и среднего 
специального образования РСФСР 
А, Ф. Метелкину.

На этой конференции идет дело
вой разговор о проблеме большой 
государственной важности. Выступ
ления показывают, что есть возмож
ность в короткие сроки начать ос
воение богатейших нефтяных и га
зовых районов севера Томской обла
сти. Но добиться этого можно лишь 
при четкой координации деятельно
сти Многих отраслей, министерств и 
научных учреждений.

Задачи институтов г. Томска оп
ределены очень четко: решение ря
да научно-технических проблем до
бычи и переработки нефти и подго
товка кадров для нефтедобывающих 
и нефтеперерабатывающих отраслей 
индустрии. С ними вузы г. Томска 
должны справиться. Ведь научные 
достижения Томского университета и 
политехнического института широко 
известны. Но нужно отметить, что 
до сих пор томские институты почти 
не занимались проблемами нефти. 
Томский политехнический институт, 
например, заключил хоздоговоров на 
сумму около двух миллионов руб
лей, из них только на 45 тысяч руб
лей по исследованиям нефти. Целе
сообразно в Томске создать отрасле
вые лаборатории. Отраслевые мини
стерства должны помочь в их соз
дании.

За последние годы политехниче
ский институт подготовил 1.100 ин
женеров, специалистов в области 
добычи и переработки нефти. За пя
тилетку будет подготовлено еще 
около 1.200 специалистов. Я думаю, 
что наше министерство вместе с 
Госпланом СССР сможет сделать 
так, чтобы как можно больше выпу
скников томских вузов оставалось в 
распоряжении области. Организо
вать в институтах обучение новым 
специальностям пока трудно —- не 
хватает помещений, базы. Может 
быть, удастся открыть новые факуль
теты за счет некоторых имеющихся, 
которые подготавливают специали
стов не очень дефицитных профес
сий.

Слово предоставляется замести
телю министра геологии РСФСР 
А. Т, Шмареву.

—  Огромные задачи стоят перед 
изыскателями нефти и газа в этой 
пятилетке, —  говорит он. —  И ос
новной объем работ приходится на 
Сибирь. Главная проблема, которую 
предстоит решить в Томской обла
сти, —  это снижение себестоимости 
буровых работ. В среднем за год 
вышкомонтажная бригада строит 
только пять буровых вышек. Эго 
очень мало.

Конечно, условия труда в тайге 
сложные. Но если учесть, что выш
комонтажникам, как правило, помо
гают еще и бурильщики,- то окажетч

ся,- что за год на бригаду приходит
ся менее пяти вышек. Тут большой 
резерв увеличения производитель
ности труда. В то время, когда Том
ская область становится в ряд круп
нейших районов нефтедобычи, та
кие организационные недостатки 
недопустимы.

В Томской области необходимо 
создать трест разведочного буре
ния. Он решит все вопросы, связан
ные с увеличением объема работ.

Для развертывания фронта поис
ковых работ для буровиков необхо
димо обеспечить двухгодовое опере
жение геофизической разведки. А 
это возможно, когда областные ор
ганизации помогут геофизикам про
кладывать в тайге трассы.

Огромную помощь буровикам мо
гут оказать томские институты. 
Ученые должны принять участие в 
разработке методов эксплуатации 
скважин с поддержанием пластово
го давления, в создании аппарату
ры, разработке технологических 
процессов.

Томская нефть и газ должны вой
ти в активные ресурсы страны.

С коротким сообщением выступил 
главный ийженер проекта института 
«Гипронефтезавод» Министерства 
нефтеперерабатывающей и нефте
химической промышленности Б. А. 
Кудинов.

Министерство нефтеперерабаты
вающей и нефтехимической про
мышленности направило в Томск 
группу, специалистов, чтобы ознако
миться с предложениями по созда
нию нефтехимического комплекса 
на территории области. Рабо
та только началась. Мы пока не 
можем выступать с определен
ными предложениями.. Но уже 
сейчас есть уверенность, что нефте
химическая промышленность в об
ласти получит бурное развитие.

На трибуне—-доктор геолого-мине
ралогических наук, руководитель 
лаборатории Всесоюзного научно- 
исследовательского института нефти 
и газа А. Л. Козлов.

Он говорит о необходимости уско
рения ввода в эксплуатацию новых 
месторождений. Нужно рациональ
но использовать методы разведки, 
нельзя ограничиваться детализа

цией одного месторождения, необ
ходимо расширять масштабы произ
водства.

В настоящее время сейсмологи ве
дут только поисковые работы. Но 
эти специалисты должны привле
каться и для окончательного окон- 
туривания открытых месторожде
ний.

С заключительным словом вы
ступил член оргбюро конференции,- 
заместитель председателя,президиу
ма СО АН СССР, академик А. А. 
Трофимук. Он сказал:

—  На конференции обсуждались 
многие технические,, организацион
ные, научные вопросы. Но, уезжая, 
необходимо увезти с собой четкой 
й ясное представление о величии и 
масштабности тех преобразований, 

о которых мы здесь говорили. Ос
воение нефтяных и газовых место
рождений Томской области — это 
далеко не местная, томская пробле
ма. Это даже не западносибирская, 
а общегосударственная, общесоюз
ная проблема.

Прогнозные запасы нефти и газа 
в Томской области огромны. Поиски 
только разворачиваются, а мы уже 
имеем два крупнейших месторожде
ния: нефтяное Соснинско-Советско- 
Медведевское и газовое Мыльджин- 
ское.

Нефтяные и газовые месторожде
ния Томской: области имеют ■ очень 
выгодное географическое положение. 
Они тянутся вдоль крупнейшей вод
кой артерии —■ реки Оби и ближе, 
всего расположены к высокопер
спективным промышленным цент
рам Сибири. В стране у нас сейчас 
нет более экономически выгодных, 
эффективных нефте- и газопроводов, 
чем трубопроводы вдоль Оби на во
сток. Надо обязательно дать выход, 
томской нефти в Сибирь. Необходи
мо форсировать строительство тру
бопроводов уже в этой пятилетке, 
Этого требуют интересы всей стра
ны. И терять время ни в коем слу
чае нельзя. Ведь стоимость водных 
перевозок одной тонны нефти почти 
в 10 раз превышает стоимость ее 
добычи или стоимость перекачки по 
трубопроводу.

Прежде всего предстоит решить 
вопросы транспортного освоения 
Томской области. Надо признаться, 
что мы уже опоздали со строитель
ством дорог. Тем более, нельзя за
тягивать и дальше. Без железных 
дорог невозможно всерьез говорить 
об эксплуатации богатств севера.

На конференции присутствовали 
представители почти всех заинтере
сованных министерств. Они одобря
ют решения нашей конференции. Но 
принять решения —• только начало 
дела. Необходимо их выполнять. Нуж
но, чтобы на коллегиях отраслевых 
министерств были обсуждены реше
ния конференции и приняты меры 
для форсирования добычи нефти и 
газа в Томской области. Помочь в 
этом должны и все западносибир
ские области. Потому что получение 
собственной нефти, собственного: 
газа —  новый этап в развитии эко
номики Сибири.

Все заинтересованные министер
ства и области должны поставить 
перед Госпланом СССР вопрос о 
необходимости выделения из фондов 
материальных и денежных средств 
для создания нефтедобывающей и 
газодобывающей промышленности в 
Западной Сибири. Нужно еще раз 
подчеркнуть, что речь идет о самой 
крупной и самой важной стройке в 
вашей стране, — -

V.
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Нашу жизнь вообще немые-, 
лимо представить без людей в 
белых халатах. В их помощи 
нуждается каждый. И сегодня, 
в День медицинского работни
ка, празднование которого 
Указом Президиума Верховного 
Совета СССР установлено в 
третью воскресенье июня, совет
ские люди от всей души благо
дарны врачам, медицинским 
сестрам, профессорам медици
ны. всей огромной армии лю
дей в белых халатах за их 
самоотверженный и благо
родный труд.

Установление Дня медицин
ского работника является сви
детельством больших заслуг 

медиков в организации охраны 
здоровья и оказании медицин
ской помощи населению, при
знания роли и значения меди
цинских работников в жизни и 
развитии нашего общества.

На XXIII съезде партия на
метила новые рубежи развития 
народного хозяйства страны. 
Подъем экономики, культуры, 
дальнейшее улучшение матери
альных условий жизни — все 
это для блага и счастья совет
ских людей.

С первых дней существова
ния нашего государства Совет
ское правительство проявило 
особую заботу о здравоохране
нии. 11 июля 1918 года В. И. 
Ленин подписал декрет о созда
нии Народного комиссариата 
здравоохранения. Этот день яв
ляется днем рождения со
ветской медицины.

Какие разительные перемены 
произошли в стране за годы су
ществования Советской власти!
В больницах царской России 
имелось всего 208 тысяч коек. 
Сейчас их в Советском Союзе 
2.224 тысячи. За истекшее се
милетие число коек в больницах 
городов и сел увеличилось поч
ти на 700 тысяч, а в новой пя
тилетке их число возрастет еще 
более чем на 450 тысяч. В доре
волюционной России было 28 
тысяч врачей,. а ныне их в на
шей стране 555 тысяч. Это поч
ти половина числа всех врачей 
Европы и четвертая часть вра
чей, которыми располагает мир.

Социалистическое здраво
охранение является совершенно 
новым, качественно высшим 
этаном в охране народного здо
ровья. Оно строится на планово
сти, исходя из научно обосно
ванных принципов. Основой на
шего здравоохранения является 
профилактика заболеваний. У 
нас возникли новые типы ле
чебно-профилактических учреж
дений: санитарно-профилакти
ческие станции, противотубер
кулезные, онкологические, пси
хоневрологические и другие дис
пансеры, женские и детские 
консультации, профилактории 
и т. д. Главным в их деятель- 

, ности является предупреждение 
’ заболеваний.

Наука вооружила наших ме
диков надежными средствами и 
методами профилактики полио
миелита, уносившего тысячи 

жизней. Сейчас не представля
ют грозной опасности для детей 
и такие болезни,, как корь, диф
терия, коклюш, скарлатина.

В нашей стране за последние 
годы отмечается самая низкая 
в мире смертность. В 1964 го
ду показатель ее равнялся 6,9 
на тысячу населения, в то вре
мя как в Англии он — 11,3, во 
Франции — 10,7, в США — 
9,4.

Более чем в 9,5 раза за годы 
Советской власти снизилась дет
ская смертность. Сейчас она не 
превышает 28 случаев на ты
сячу родившихся, в то время 
как в дореволюционной России 
из каждой тысячи новорожден
ных умирало 269 детей.

Каждого из нас радует j o t  
факт, что средняя продолжи
тельность жизни советского че
ловека достигла 70 лет. В нача
ле нашего века люди в России 
в среднем жили только 32 года.

Такова наша действитель
ность. Даже самые убежденные 
скептики вынуждены признать 
жизнеутверждающую силу со
циалистического строя, создаю
щего все необходимое для здо
ровья и счастья народа.

В 1966 году День медицин
ского работника проводится 
под девизом: «За дальнейшее 
повышение .качества и культуры

медицинской помощи, прогресс 
специализированной медицины, 
подъем санитарной культуры 
населения».

Медицинские работники об
ласти встречают свой праздник 
определенными успехами. Из 
года в год в нашей области уве
личиваются ассигнования на 
нужды здравоохранения, растет 
сеть лечебно-профилактических 
учреждений. Если в 1959 году 
на здравоохранение в области 
было израсходовано 11,6 мил
лиона рублей, то в 1965 году 
расходы составили 19,2 милли
она рублей, прирост за семилет
ку — 7,6 миллиона рублей. За 
последние годы построены но
вые больницы в с. Кожевнико
ве, Новостроевская участковая 
в Молчановой»! районе, в 
поселке Центральном Верхне- 
кетского района, Турунтаев- 
ская — в Томском районе.

В городе Томске в помеще
ниях. переданных под медицин
ские учреждения, дополни
тельно развернуты: поликлини
ка № 6, детская поликлиника 
№  3. детская больница № 3 
(на 100 коек), детская стомато
логическая поликлиника, дет
ский полиомиелитный санато
рий, горбольница № 2, апте
ка № 3 и др.

Коечный фонд за семилетку 
у нас увеличился на 1.425 коек. 
Больницы, клиники пополняют
ся новым медицинским инвен
тарем и оборудованием. Все 
районные больницы оснащены 
рентгенодиагностической и фн- 

• зиотерапевтической аппарату
рой, имеют электрокардиогра
фы, операционную и медицин
скую аппаратуру, обеспечены 
транспортом.

Определенные успехи достиг
нуты в детском здравоохране
нии. Детская смертность в на- _  
шей области за семь последних §  
лет снизилась почти в 3 раза. 5

Немалых успехов медицин- g  
ские работники достигли в сни- §  
женин инфекционной заболе- g  
ваемости. Ликвидированы неко- g  
торые инфекционные заболева- g  
ния.

Значительно увеличилось *  
число врачей и средних меди- g

цинских работников. Так, в 
1959 году в области работало 
956 врачей, 3.196 средних ме
дицинских работников. В 1965 
году в области работало 1.269 
врачей, более чем на 700 чел<ъ 
век. увеличилось количество 
средних медицинских работни
ков.

Редкий из нас не обращался 
к врачу. И всегда получал не
обходимую помощь. Прячем бес
платно, Многие врачи нашей 
области заслужили любовь и 
уважение у населения. Их бла
городный труд высоко оценен 
правительством. Звание заслу
женного врача РСФСР при
своено Е. М. Бек-Булатовой — 
главному врачу родильного до
ма № 2, К. В. Веселовской — 
районному педиатру Парабель- 
ского района, Л. И. Кистеневой 
— заместителю главного врача 
Зырянской райбольницы, М. М. 
Кравченко — хирургу Зырян
ской больницы, Т. Д. Скворчев- 
ской — врачу детской больни
цы № 3, К. А. Никольской— ор
динатору клиники мединститу
та, А. П. Полещук — главно
му врачу областного трахома
тозного диспансера. Не одно
му больному они спасли жизнь.

А слава многих медицинских 
работников вышла далеко за, 
пределы области. В клинику 
имени А. Г. Савиных едут 
больные со всех концов Совет
ского Союза. Дело Савиных 
продолжают его лучшие уче
ники, такие как О. С. Рогачева, 
которым он передал свое ис-, 
кусство врачевания.

. Большинство медицинских

работников — это люди, влюб
ленные в свою профессию, от
дающие делу врачевания людей 
всю свою жизнь без остатка. 
Можно назвать сотни фа
милий врачей, медицинских се
стер, фельдшеров, акушерок, 
нянечек, которые работают в 
амбулаториях и больницах по 
25— 30 лет и более.

Но мы не можем сказать, что 
все в медицинском обслужива
нии населения идет гладко. 
XXIII съезд Коммунистической 
партии наметил новые важные 
рубежи развития советского 
здравоохранения.

В программе повышения ма
териального благосостояния на
рода большое место отводится 
мероприятиям по дальнейшему 
оздоровлению внешней среды, 
условий труда и быта, улучше
нию охраны и укреплению здо
ровья советских людей. Особое 
значение приобретает повыше
ние качества планировки и за
стройки городов и поселков, 
улучшение санитарного состоя
ния населенных пунктов, более 
решительная борьба с загряз
нением водных и воздушных 
бассейнов, широкое внедрение 
на предприятиях современных 
средств техники безопасности и 
создание оптимальных санитар
но-гигиенических условий.

В новой пятилетке в широ
ких масштабах предстоит раз
вернуть строительство новых 
больниц, оснащенных современ
ным медицинским оборудова
нием. Увеличится сеть круп
ных многопрофильных город
ских и сельских районных боль

ниц и поликлиник, способных 
обеспечить специализированную 
врачебную помощь. Обращается 
особое внимание на расширение 
сети женских и детских лечеб
но-профилактических учрежде
ний. Количество больничных ко
ек в 1970 году намечено дове
сти до 2.680 тысяч.

Дальнейшее развитие полу
чает здравоохранение Томской 
области. В текущей пятилетке 
у нас будет закончено строи
тельство городской больницы и 
туберкулезного санатория в го
роде Томске и городской боль
ницы в городе Колпашеве. В 
следующем году планируется 
начать строительство городской 
больницы в городе Аоине, апте
ки в Кривошеине, родильного 
дома, центрального аптечного 
склада в Томске и других уч
реждений здравоохранения. Н а. 
строительство медучреждений 
будет израсходовано около 7 
миллионов рублей.

Кроме того, за счет средств 
предприятий, учреждений, кол
хозов, совхозов и других хозяй
ственных организаций в сель
ской местности будет построено 
11 различных медицинских у ч 
реж дений, в их числе 3 район
ные поликлиники (в Бакчаре,

Молчанове, Белом Яре), 2 ту
беркулезных диспансера (в Ко
жевникове и Колпашеве), боль
ницы в Новом и Среднем Васю- 
гане.

По мере промышленного 
освоения месторождений неф
ти и газа будет развивать
ся строительство медицин
ских учреждений на севе
ре нашей области. За счет но
вого строительства больничных 
учреждений количество коек 
увеличится на 2.000.

В новой пятилетке дальней
шее развитие получат медицин
ская наука и медицинская про
мышленность. Предусматривает
ся дальнейшее улучшение ку
рортного лечения и организо
ванного отдыха трудящихся.

Главная задача лечебно-про
филактических учреждений tj- 
органов здравоохранения, ме
дицинских работников, ученых 
— резко улучшить качество и 
культуру медицинского обслу
живания, обеспечить дальней- 

s шее развитие специализирован
ной помощи, увеличить коеч
ную сеть в городах и сельских 
районах области.

Г. ЛАПТАКОВ, 
заместитель заведующего 

облздравотделом.

Ш

В Ы С Т А В К А  П Р О П А Г А Н Д И Р У Е Т
Медики Томской области к своему празднику—  Аню  медицинско- 

го работника— усилили пропаганду медицинских и гигиенических зна- 
ний. Объявлен областной смотр санитарно-просветительных бюлле
теней. В областной Дом санитарного просвещения — штаб смотра —  
поступило более 300 санпросветбюллетеней и 28 альбомов-передви
жек. Их авторы — врачи и средние медицинские работники городов 
Томска, Колпашева, Томского, Кривошеинского, Бйкчарского, Те- 
гулъдетскою, Зырянского и других районов области — дают добрые 
советы по сохранению здоровья. Выставка здоровья проводится в по
мещении онкологического диспансера.

М. ПОПОВА,
главный врач областного Дома санитарного просвещения.
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П Р О Т И В  А Г Р Е С С И И  
И К О Л О Н И А Л И З М А

УСПЕХ ИТАЛЬЯНСКИХ КОММУНИСТОВ

ВРАЧИ ПРИЕХАЛИ!

в

1

На этот раз бригада областного
Дома санитарного просвещения 
выехала в Зырянский район. 
Обычно наша бригада формирует
ся из врачей-специалистйв обла
стных лечебно-профилактических 
учреждений. В составе бригады 
врач психоневрологического дис
пансера Л. Я. Шеметова, врач 
онкологического диспансера 0. И. 
Лихушко, врач туберкулезного 
диспансера П. II. Пирогов, врач- 
педиатр Н. В. Пехова, инспектор 
обкома Красного Креста В. И. 
Устименко и киоскер аптеки № 1 
Г. В. Подпорина.

...Короткий инструктаж у глав
ного врача М. М. Поповой. И вот 
уже все члены бригады «Здо
ровье» готовы в путь.

Из города выезжаем рано ут
ром. Четыре часа езды, и мы — в 
райцентре с. Зырянском.

С главным врачом районной 
больницы Г. В. Овчинниковым на
мечаем маршрут наших выездов: 
выбираем самые отдаленные села, 
откуда не каждый житель может 
попасть на консультацию к врачу 
в горячее время полевых работ.

До поездки в деревни врачи 
бригады консультируют больных 
в районном центре.

...Первая остановка —• село 
Дубровка. Здесь нас ждали. По де
ревне быстро разнеслось: врачи 
приехали! Фельдшер медпункта 
Т. Ф. Иванова заранее оповестила 
всех. жителей села. После корот
кого знакомства мы расположи
лись в кабинетах амбулатории.. А 
вот и первые пациенты.

Маленький Сережа еще сам. не 
может рассказать о своем недуге. 
За него это делает мама. Но не 
беда. Врач Нина Васильевна Пе
хова осматривает ребенка и дает 
ряд советов матери, а также на
значает лечение. Много пациен
тов и к другим врачам-епециали- 
Стам.

Киоскер Г. Подпорина хорошо 
организовала торговлю медикамен
тами и медицинскими товарами.

До позднего вечера шли люди к 
докторам: кто просто проверял 
свое здоровье, кто хотел посовето
ваться со специалистом. Пока 
одни члены бригады вели прием, 
друрие пошли на молочнотовар
ную ферму. Посмотрели, в каком 
порядке содержат доярки доиль
ные аппараты, молокоприемник 
и т. д. Знакомимся с доярками, 
беседуем о санитарном порядке. 
Инспектор обкома Красного Кре
ста В. И. Устименко организовала 
на ферме санпост и вручила до
яркам аптечку. Рассказали, как 
пользоваться имеющимися в ап
течке медикаментами.

...Вечер. Почти все жители Дуб
ровки собрались в клуб. Наш шо
фер— он же киномеханик— пока
зал несколько санитарно-просвети
тельных фильмов, а потом в тече
ние двух часов врачи отвечали на 
многочисленные вопросы жителей.

Поздней ночью наша бригада 
выехала в другое село.

За неделю, что мы пробыли в 
Зырянском районе, нам удалось

Члены бригады «Здоровье» готовы в путь...

g  ЖЕНЕВА, 17 июня. (ТАСС),
g  «Будьте рядом с вьетнамским на- 
I родом в его борьбе против амери- 

g  канских агрессоров до полной по- 
g  беды! Агрессивная война амери- 
g  канских империалистов во Вьетна- 
g  ме должна быть остановлена. Не- 
5 зависимость и суверенитет вьет- 
g  Намского народа должны быть 
g  обеспечены. Мир во всем мире 
Е  должен быть сохранен!» — с та- 
§£ ким призывом обратились ко всем 
§■ народам участники закончившейся 
g  здесь сессии Всемирного Совета 
.Е§ Мира. Представители примерно 80 
3  стран единогласно, под бурные ап- 
в  лодисменты, приняли обращение с 
в  Призывом расширять действия иа- 
g  родов в поддержку справедливой 
в  борьбы вьетнамского народа про- 
\ тив американской агрессии; 

в  В этом документе указывается, 
в  что жестокость, с которой СШ А 
в  ведут войну во Вьетнаме, «ни в 
!  чем не уступает жестокости гит- 

g  леровских фашистов», 
в  Всемирный Совет Мира, под-
в  черкивяется далее, вновь выража- 
£  ет полную поддержку справедли- 
£  вой борьбы Вьетнам ного народа 
5  за независимость и свободу, безо- 
= говорочно поддерживает законные 
s Требования вьетнамского народа, 

в  изложенные в 4-х пунктах прави- 
в  тельства ДРВ и 5-ти пунктах На- 
=  ционального фронта освобождения 
g  Южного Вьетнама.
в  ВСМ призвал народы мира ока-
£  зывать вьетнамскому народу все
в  большую моральную и материаль- 
в  ную поддержку.

Всемирный Совет Мира принял 
также резолюцию о борьбе наро
дов Азии, Африки и Латинской 
Америки за полную националь
ную независимость, против вме
шательства, агрессии и подрывных 
действий империализма, колониа
лизма и неоколониализма.

Борьба за национальную неза
висимость является неразрывной 
частью борьбы за мир во всем ми
ре, говорится в резолюции, тре
бующей положить конец колони
альному господству Португалии 
над народами Африки и предо
ставления независимости другим 
странам и народам, еще находя
щимся под колониальным гнетом.

Участники сессии клеймят по
зором власти Ю АР и Родезии, 
проводящие политику апартеида и 
расовой дискриминации. Резолю
ция призывает сторонников мира 
добиваться того, чтобы ФРГ, Бель
гия и другие страны прекратили в 
соответствии с решениями ООН 
поставки оружия ЮАР, а некото
рые страны— члены НАТО переста
ли помогать Португалии вести в 
Африке бесчеловечную войну. 
Участники сессии констатировали, 
что наличие военных баз на тер
риториях других стран «использу
ется как средство борьбы с нацио
нально-освободительным движени
ем. и является вмешательством во 
внутренние дела других:стран и 
континентов». Резолюция разобла
чает деятельность США по скола
чиванию военных блоков в Юго- 
Восточной Азии и других районах 
мира.

Маленький Сережа сам еще не может 
недуге. Это за него делает мама...

рассказать о своем s

I  П О С Л А Н И Е  В С М  Н А С Е Л Е Н И Ю  
!  Г  О  Р  О  Д  А  Т А Ш К Е Н Т А
S  Ж ЕН ЕВ  17 июня. (Т А С С ) . 350 участников сессии Всемирного Сове-
S. та Мира приняли вчера послание населению города Ташкента. Сессия Все- 
1™ мирного Совета Мира, говорится в послании, шлет горячие приветствия му- 
£  жественным гражданам столицы советского Узбекистана, выстоявшим в тя- 
£  желай борьбе с разбушевавшимися силами стихии и героически борющим- 
g  ся с последствиями землетрясения в Ташкенте.
g  Сторонники мира ив 80 стран, участвующие в этой сессии, полны уверен- 
£  ности в том, что город Ташкент, внесший свой достойный вклад в дело ук- 
£  репления всеобщего мира, обеспечив успех историческою, совещания руково- 
£  дителей Индии и Пакистана, станет еще более красивым, доставляя ра- 
“  дость своим жителям и друзьям со всех тнцов мира.

Желаем населению города Ташкента и правительству Узбекской респуб
лики процветания и новых успехов в борьбе за всеобщий мир, говорится 
в заключении послания. - ~

РИМ. (ТАСС). Муниципальные 
выборы, прошедшие -в Италии 12 
и 13 июня, показали, что позиции 
Итальянской коммунистической 
партии укрепились по сравнению с 
парламентскими выборами 1963 

года, говорится в заявлении руко
водства ИКП, которое опубликова
ла газета «Унята». В заявлении 
отмечается неоспоримый и значи
тельный успех, достигнутый ком
мунистами в таких важных цент

рах страны, как Генуя, Форли 3 
Флоренция.

Руководство ИКП в своем за
явлении вновь подтверждает необ
ходимость проведения широкой 
работы с целью создания нового 
большинства, широкой оппозиции 
партиям левого центра, которые 
показали себя неспособными про
водить политику обновления и 
социального прогресса.

У Д А Р Ы  П О  В Р А Г У
ХАНОЙ, 17 июня. (ТАСС). 

1.224 вражеских солдата, вклю
чая 947 американцев и их сател
литов, были убиты, ранены или 
захвачены в плен бойцами Армии 
освобождения в боях, происходив
ших в мае в провинции Тэйнинь. 
Менее чем за месяц, сообщает 
агентство ВИА, ссылающееся на 
информацию агентства «Освобож

дение»,. патриоты Южного Вьет
нама полностью сорвали четыре 
крупные карательные операции, 
в которых участвовали десятки 
тысяч солдат противника. В ходе 
контрударов бойцы Армии осво
бождения уничтожили 98 враже
ских бронетранспортеров и танков, 
сбили или подбили 35 самолетов 
разных типов..

Провокации продолжаются
ГАВАНА, 17 июня. (ТАСС). 

Министерство революционных во
оруженных сил Кубы опубликова
ло заявление, в котором решитель
но протестует против новых про
вокаций американских империали
стов, ' совершаемых с военно-мор
ской базы Гуантанамо.

Утром 15 июня, говорится в 
заявлении, два американских во
енных самолета нарушили воздуш
ное пространство Кубы в районе 
Гуантанамо, углубившись на пол
тора километра на кубинскую тер
риторию. Четверть часа спустя 
еще один американский военный 
самолет нарушил воздушное про

странство Кубы в районе базы 
Гуантанамо. Все три самолета под
нялись с расположенного на базе 
аэродрома с целью разведки обо
ронительной системы кубинских 

вооруженных сил в районе, при
легающем к границам военно-мор
ской базы США Гуантанамо.

Как передает агентство Пренса 
Латина, в заявлении отмечается, 
что эти провокации являются 
частью постоянных враждебных 
действий правительства Соединен
ных Штатов с  территории Гуанта
намо против кубинской револю
ции.

«МАРШ МЕРЕДИТА» НАБИРАЕТ СИЛУ
НЬЮ-ЙОРК, 17 июня. (ТАСС). 

«Марш Мередита» за гражданские 
права негритянского населения 
южных штатов страны продол
жается. Позади — десятки насе
ленных пунктов, в которых участ
ники похода помогли сотням не
гров преодолеть страх и зарегист
рироваться в качестве избирате
лей.

Полиция городка Гринвуд (штат 
Миссисипи) арестовала вчера трех 
руководителей «марша Мереди
та». Формальным поводом для

ареста послужила их попытка 
установить палатки для отдыха 
участников марша на территории, 
якобы поинадлежащей местной 
школе. На арестованных были нал. 
деты наручники, и всех троих на
правили в городскую тюрьму.

Однако это не остановило 
участников марша. Поход продол
жается и набирает силу. «Нас 
нельзя ни запугать, ни сломить. 
Ничто теперь не может остановить 
нас», — заявил вчера лидер аме
риканских борцов за гражданские 
права Мартин Лютер Кинг. •

I КОСМОС ДОЛЖЕН БЫТЬ МИРНЫМ

Врач-психиатр Л. Я. Шеметова выступила 
дой.

по радно с бесе- g

принять и дать необходимую кон
сультацию более 220. колхозни
кам, прочесть несколько лекций. 
А психиатр Л. Я. Шеметова вы
ступила по радио с беседой на те
му I. «Рюмка вина».

Люди в белых халатах очень 
нужны на селе. Нас ждут новые 
маршруты.

А. РЯЗАНЦЕВ, 
врач-методист областного До
ма санитарного просвещения, s
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НЬЮ-ЙОРК, 17 июня. (ТАСС). 
Исполняющий обязанности постоян
ного представителя СССР при ООН 
П. Д. Морозов направил вчера ге
неральному секретарю ООН У Тану 
проект договора «О принципах дея
тельности государств по исследова
нию космического пространства, Лу
ны и других небесных тел» и пред
ложил рассмотреть его.

Советское правительство вносит 
этот проект договора на рассмотре
ние XXI сессии Генеральной Ассам
блеи в связи с предложенным Совет
ским Союзом соответствующим пунк
том повестки дня предстоящей сес
сии.

П. Д, Морозов попросил генераль
ного секретаря ООН распространить 
проект договора в качестве официаль
ного документа ООН. В нем гово
рится, * частности, что правительст
ва, которые явятся участниками до
говора, желая содействовать разви
тию широкого международного сот
рудничества как в научных, так и в 
юридических аспектах исследования и 
использования космического прост
ранства в мирных целях, соглашаются, 
что исследование и использование

космического пространства осущест
вляются на благо и в интересах всех 
стран и являются достоянием всего 
человечества. - Участники договора бе
рут на себя обязательство предостав
лять равные условия государствам, 
осуществляющим исследование косми
ческого пространства.

В проекте подчеркивается, что ко
смическое пространство и небесные 
тела не подлежат национальному при
своению ни путем провозглашения на 
них суверенитета, ни путем использо
вания или оккупации, ни любыми дру
гими средствами.

Участники договора осуществляют 
деятельность по исследованию и ис
пользованию космического пространст
ва, говорится далее в проекте, в соот
ветствии с международным правом, в 
интересах поддержания международ
ного мира и безопасности и развития 
международного сотрудничества и 

взаимопонимания.
Участники договора обязуются не 

выводить на орбиту вокруг Земли лю
бые объекты с ядерным оружием или 
другими видами оружия массового 
уничтожения, не размещать на небес
ных . телах или каким-либо: иным . об

разом в космическом пространстве та
кое оружие, указывается в докумен
те. Луна и другие небесные тела ис
пользуются всеми участниками до
говора исключительно в мирных це
лях. Запрещается создание на небес
ных телах военных баз и сооруже
ний, испытание оружия и проведение 
военных маневров,

В проекте определено, что государ
ство—участник договора сохраняет 
право собственности на космические 
объекты, запущенные в космическое 
пространство. Такие объекты или их 
составные части, обнаруженные за 
пределами этого государства, должны 
быть ему возвращены.

Участники договора несут между
народную ответственность за дея
тельность в космическом пространст
ве и на небесных- телах.

При исследовании и использова
нии космического пространства госу
дарства—участники договора долж
ны руководствоваться принципом 
сотрудничества и взаимной помощи. 
Если какое-либо государство—участ
ник договора имеет основания пола
гать, что деятельность в космосе или 
эксперимент, запланированные этим

государством—участником договора
или гражданами этого государства — 
участника договора, создадут потен
циально вредные помехи деятельно
сти других государств в деле мирно
го исследования и использования ко
смического пространства, включая дея
тельность на небесных телах, то оно 
должно провести соответствующие 
международные консультации, пре
жде чем приступить к такой деятель
ности или эксперименту, отмечается 
в проекте договора.

Государства —  уча стники  договора 
рассматриваю т косм онавтов к а к  по
сланцев человечества в космосе и о ка 
зы ваю т им всемерную  помощь в слу
чае аварии, бедствия или  вы н уж д ен 
ной посадки на территории  д руго го  
государства— участника  договора или 
в откры том  море.

При ^осуществлении деятельности в 
космическом пространстве, в том чис
ле на небесных телах, космонавты 
одного государства — участник* дого
вора оказывают возможную помощь 
космонавтам других государств — 
участников договора.

проекте указывается, что настоя
щий договор будет открыт для под
писания его всеми государствами,
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Т А Ш К Е Н Т С К И Е  Р Е Б Я Т А  в  П О Д М О С К О В Ь Е
В Подмосковье на от

дых прибыла первая 
группа ребят из сто
лицы Узбекистана. Они 
помещены в Доме твор
чества Союза журнали
стов СССР в Елине.
Все здесь нравится ре
бятам: уютные спаль

ни и просторная столо
вая, живописный ланд
шафт окрестностей и 
прекрасный воздух 
Подмосковья. В распо
ряжении юных таш
кентцев библиотека, те
левизоры, спортпло
щадки и различные иг
ры. Им предстоят ин
тересные поездки в 
музеи Москвы, встречи 
с  детскими писателя
ми и артистами дет
ских театров.

За лето в Елинском 
доме творчества отдох
нет более 120 ребят 
из Ташкента.

НА СНИМКЕ: Ра
хим Эгамназаров и 
Фирюза Мирзамухаме- 
дова сражаются в шах
маты.

, (Фотохроника ТАСС).
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М а г а з и н ы  п е р е х о д и т  
и а  н о в ы й  г р а ф и к
■ В статье, опубликованной в 
нашей газете 4 мая под заго
ловком «В воскресенье — вы
ходной», спрашивалось: не
сделать ли воскресенье выход
ным днем для всех промтовар
ных магазинов Томска? Расска
зывалось, что торговые работ
ники и покупатели единодушно 
одобряют это нововведение ле
нинградцев.

На статью откликнулось мно
го томичей. В обзоре писем 
«Быть новому графику», опуб
ликованном 17 мая в газете, 
приводились новые высказыва
ния в поддержку предлагае
мого графика торговли. В част
ности, сообщалось, что обком 
профсоюза работников торгов
ли и потребкооперации вместе 
с горпромторгом провел среди 
покупателей анкету: считают ли 
они более удобным для себя, 
если промтоварные магазины в 
буднн будут торговать дольше, 
а в воскресенье введут вы
ходной. Из 260 томичей только 
трое сказали «нет!» новому 
графику.

Томский горисполком от
кликнулся на многочисленные

просьбы трудящихся. Он при
нял решение о новом графике 
работы промтоварных магази
нов.

Предоставляем слово заве

дующему отделом торговли 
Томского горисполкома тов. 
Васицкому. Он рассказывает, 
как и когда магазины перехо
дят ка новый график.

После выступлений газеты «Красное знамя» наш отдел, тор
ги Томска, обком союза работников торговли и потребкоопера
ции получили много предложений и пожеланий по новому гра
фику работы промтоварных магазинов. Естественно, они вызва
ли широкое обсуждение работников прилавка. Мнение покупа
телей учтено. На крупных предприятиях областного центра 
проведены по этому вопросу собрания коллективов. Рабочие я 
служащие единодушно одобрили предлагаемый график.

Руководители горпромторга,* директора магазинов подробно 
ознакомились с опытом внедрения такого графика в Ленингра
де, Перми и других центральных городах. Опираясь на этот 
опыт, Томский горисполком решил сделать воскресенье выход
ным для всех промтоварных магазинов города. Исключение 
сделано только для промтоварных магазинов, на рынках Томска.

Как это будет на практике? Начиная с субботы 18 июня, 
время работы крупных промтоварных магазинов в будни будет 
продлено до 20 часов. В понедельник, правда, они будут торго
вать до 18 часов. В воскресенье — выходной.

Часы торговли, утвержденные решением горисполкома для 
каждого магазина, не затверждены навсегда. Мы будем и даль
ше изучать предложения покупателей и добиваться наибольших 
.удобств для них. Многие магазины расположены в районе боль
ших заводов. Мнение заводской общественности авторитетно 
для работников прилавка, и его мы будем учитывать.

Вчера был первый день работы промтоварных магазинов по 
новому графику. Надеемся, что этот график будет радостным 
для покупателей. А продавцам1 день отдыха в воскресенье — 
большое удобство.

Переход на новый график — лишь начало. Торговые органи
зации Томска готовятся к тому, чтобы работников всей торговой 
сети нашего города перевести на пятидневную рабочую неделю

А. ВАСИЦКИИ,
заведующий отделом торговли Томского горисполкома.

ЗАМЕТКИ
ЮРИСТА В И Н А ,  
КОТОРУЮ НЕ ИСКУПИШЬ

Расследование окончено. Пере
до мной лежит папка с грифом 
нашей прокуратуры, на которой 
написано: «Дело по обвинению 
Кондратьева Ивана Николаевича 
в спаивании подростков Барино
ва Бориса, 1949 года рождения, 
и Шанина Юрия, 1950 года рож
дения, и в склонении их к кра- 
жам, т. е. в преступлениях, пре
дусмотренных ст. ст. 210 и 144 
(часть вторая) Уголовного кодек
са РСФСР, и Баринова Бориса 
Александровича в совершении 
дерзкого хулиганства и в краже 
личного имущества, т. е. в пре
ступлениях, предусмотренных 
ст. ст. 206 (часть вторая) и 144 
(часть первая) Уголовного кодек
са РСФСР».

Прокурор района утвердил об
винительное заключение, дело 
можно передавать в суд. Но мне 
хочется, еще раз пролистав хоро
шо знакомые мне листы, поде
литься мыслями об этой трагедии. 
Йменно трагедия, когда взрос
лый человек голкает безусых юн
цов на дорогу пьянства и преступ
лений. Трагедия, когда за решет
ку садится человек, сознательная 
жизнь которого только начинает
ся, который мог бы стать полез
ным членом i общества, быть ' сча
стливым так, как может быть сча
стливым молодой человек в нашей 
замечательной стране... И тем не 
менее, я, следователь, требую то
го, чтобы эти трагические события 
совершились. Потому что • глав
ный принцип социалистической 
законности состоит в том, чтобы 
ни одно преступление не осталось 
безнаказанным.

Кто же участники этой житей
ской трагедий, к сожалению, ра
зыгравшейся недавно в Томске?

На Ивана Кондратьева во 
время следствия было неприятно 
смотреть; От постоянного пьян
ства в его об пике было чТо-то 
унижающее человеческое досто
инство. Жена, долго терпевшая 
его поведение, в конце концов 
ушла от него. Отвернулось от 
Кондратьева даже большинство 
собутыльников. И тогда этот вко
нец опустившийся человек не на
шел ничего лучшего, как ' начать 
спаивать несовершеннолетних. Он 
зазывал к себе Баринова и Ша
нина, просил помочь, сделать что- 
либо по хозяйству и кончал гем,

что посылал их за водкой. Но 
денег иногда ни у кого не было. 
Тогда Кондратьев дал подросткам 
ценный совет: «пошуровать что 
либо по мелочам в квартире». И 
вот Шанин ворует дома коврик, 
будильник, другие вещи. Подрост
ки тащили из дома и от соседей 
вещи Кондратьеву, а тот прода
вал их. Деньги шли на выпивку 
Если же стащить ничего не уда
валось, то и тут «опытный» взрос
лый находил выход: он приучил 
ребят пить... политуру.

Как же шестяадцати-семнадца- 
тилетние подростки так легко 
клюнули на удочку проходимца и 
подонка? Отец и мать Бариновы, 
когда их вызвали в прокуратуру, 
только разводили руками: «Ну ' и 
молодежь пошла нынче, ничего 
не понимает...» А разводить ру
ками было нечего. Надо было про
сто посмотреть на себя со сторо 
ны. Бариновы сами систематиче
ски пьют, скандалят, дерутся 
между собой. Где уж им было 
смотреть за детьми (они, кстати, 
прекрасно знали, что их младший 
сын пьянствует с Кондратьевым)! 
Вот и получилось, что их старший 
сын девятнадцатилетний Влади
мир за хулиганство и дебоши ока
зался за решеткой. Восемнадцати- 
летчяя Валентина, которую через 
горисполком устроили на завод 
резиновой обузи, работает плохо, 
прогуливает, ведет себя в быту 
аморально. А  теперь . настала оче
редь младшего сына...

Не лучше сложилась жизнь и 
у другого подростка — Юрия 
Шанина] Он вообще никогда не 
видел своего отца. Мать же его 
систематичеоси пьет и пропила 
уже все, что было в доме. Удиви
тельно ли, что, видя пьянки мате
ри, сын легко скатился на дорогу 
пьянства и воровства?

Закон, к сожалению, не позво
ляет привлечь родителей этих 
подрост! оа к уголовной ответ
ственности я посадить их на 
скамью подсудимых рядом с раз
вращенными ими детьми. Но 
тяжкая вина за искалеченные мо
лодые жизни з значительной, если 
не в большей, степени лежит на 
этих безответственных и опустив
шихся людях.

Э. АЛИМОВА,
следователь прокуратуры
Ленинского района Томска,

ИЗВЕЩЕНИЯ
20 июня с. г., в 7 часов вечера, 

в помещении областного лектория 
(проспект имени Ленина, 75) со
стоится публичная лекция на те
му: «Международное положение 
СССР». Лектор — Шведов Г. А. 
(г.. Москва).

Билеты продаются в кассе обла
стного лектория.

20 июня, в 6 час. вечера, в 
большом зале Дома ученых со
стоится межвузовская научная 
конференция на тему: «Проблемы 
научного руководства социалисти
ческим обществом в свете реше
ний XXIII съезда КПСС».

Вход свободный.

Спелеологи исследуют 
подземный мир

Великим .множеством и - раз 
нообразием пещер, изумитель
ных по своей экзотичности-., 
красоте, наделена природа на
шей Родины. «Архитектур
ные» украшения подземных 
гротов и залов, огромные ко
лонии летучих мышей, краси
вейшие подземные озера, сре
ди которых встречаются тер
мальные и минерализованные 
ценнейшее лекарственное ве
щество — мумие, встречающее
ся только в- пещерах,’ всё' 
это и множество других впечат
лений, неожиданных и силь
ных, надолго остается в’ памя
ти человека, хотя бы раз" про: 
никшего в глубь земли.

Однако до сих пор все эта 
плоды остаются запретными 
для многочисленной армии ту
ристов. Только хорошо'. подго
товленные и экипированные 
спортсмены-спелеологи спо
собны пока насладиться' этими 
чудесами.

А  ведь наши друзья из Юго
славия, Чехословакии. Болга
рии и других стран уже давно 
используют пещеры в турист 
оких целях.

В последнее время Централь
ный совет по туризму при 
ВЦСПС обратил внимание на 
недостаточную работу в этой 
области. По его инициативе в 
мае этого года проходил семи
нар председателей секций 
спелеотуризма из самых раз
личных городов и областей Со
ветского Союза.

Собравшиеся в Москве ини
циаторы и энтузиасты подзем
ного спорта говорили о подго
товке кадров. использовании 
пещер как туристический объ
ектов для массового посещения 
трудящихся.

Поэтому решили организо
вать сеть спелеошкол и лаге
рей, где будут проходить спе
циальную подготовку инструк
торы и будущие экскурсоводы 
по пещерам.

Большая работа предстоит 
нашим спелеологам по освое
нию пещер Советского Сощза, 
особенно на обширных про
странствах Сибири. Исследова
ние новых карстовых областей, 
поиски неизвестных еще пе
щер, топографическая съемка 
пещерных полостей, изучение 
их минералогии и биологии. 
Это, пожалуй, главные зада
чи, которые ждут томских ис
следователей. Большие возмож
ности в изучении подземных 
озер и сифонов и у наших аква
лангистов.

Секция спелеологии и спе
леотуризма, работающая при 
Томском университете, с боль
шим энтузиазмом берется за 
трудное и благодарное, дело, ис
следователей подземного мира. 
Группа студентов в начале ию
ля будет проходить сборы в 
спелеолагерях, которые в этом 
году действуют в Красноярске 
и Крыму.

У томских спелеологов мно
го дел впереди. И, конечно, им 
нужна действенная поддержка 
со стороны общественных и 
спортивных организаций наше
го города.

А. ШАПОРЕВ.

ДНЕВНИК ИСКУССТВ

«ЗЕРКАЛЬНАЯ» ПРОГРАММА МИПа
Т  омичи ж дали э  той встречи с 

нет ерпением. К а к у ю  програм м у  
покажет ст уденческий  театр?

Н а  этот рая М И П  выст упил, г о 
в о р я  словам и в е д у щ е г о  концерт - 
о б о з р ен и е  В . Я м п о л ьск о го , в р ол и  
рет ранслятора. О н  показал  с ц е 
ны  из л уч ш и х пост ановок эст рад
н ы х  ст уден ческ их коллект ивов, д е 
м онст рировавш их искусст во в  М о 
ск ве, на фестивале.

Н е  в се  миниат юры бы л и  в ы б р а 
н ы  уда ч н о . Н е  в сегд а  р о в н о  игра
ли м ол оды е  актеры. Н о  « д у х  
М И П а »  бы л  ж ив. С ам ы й вост ор
ж ен ны й  прием  вы пал на д о л ю  ми
ниат юры «П р о ф с о ю з н о е  с о б р а 
н и е »  и з  програм м ы  эст радной сту
ди и  М Г У  « Н а ш  д о м » . Сюжет  
этой миниатюры прост. В  какой-то 
ор га н и за ц и и  уж е четыре раза с р ы 
в а л ось  п р о ф со ю зн о е  соб р а н и е  — 
никто н е соб и р а л ся . В  пятый раз  
п овеси л и  н о в о е  о б ъ я в л ен и е : « С о 
зывает ся п р о ф со ю зн о е  соб р а н и е . 
В о  вр ем я  соб р а н и я  будет  дем ощ т - 
рироват ься  за р убеж н ы й  п р и к л ю 
чен ч еск и й  ф ильм . Дети д о  1 6  лет 
доп уска ю т ся  с  правом  со в ещ а 
т ельного г о л о са » . В  миниатюре 
х о д  со б р а н и я  перемеж ает ся «к а д 
р а м и » и з  ф ильм а, кот орые на 
томской сц ен е  у да ч н о  р а зы гр ы в а 

ли М . Я м п ол ьск и й , Ю : Ж у к о в  и

д р у г и е  артисты театра. Зрит ели  
в есел о  см ея л и сь  н ад  зл оп ол уч н ы м  
док л а дч и к ом . р о л ь  кот орого с 
бол ьш и м  ю м ор ом  и сп ол н и л  Р . Н е -  
м и р овск и й . З а сл уж ен н ы й  у с п е х  
вы пал и на д о л ю  В ?  Ч ер н ов а , у д а ч 
н о  в е д у щ е г о  комментарии к «ф и л ь 
м у » .

Х о р о ш о  бы л и  приняты миниатю
р ы  и з  програм м ы  Н о в о с и б и р ск о г о  
С Т Э М а , Л ен и н гр а д ск о го  ст уден 
ч еск о г о  театра миниатюр, м о ск о в 
ск о го  са м одеят ел ьного  театра « Т е -  
л е в и з о р » . У д а ч н о  пост авили ми- 

. п о в ц ы  миниат юры «М а ят н и к », 
« С о н  ди р ек т ора », « Н а  закате х о 
дит п а р ен ь » , « С к у ч н о » . Против 
р а в н о д у ш и я  и беспом ощ ност и на
правлена корот кая миниатюра « А  
что я м ог сделат ь о д и н ? »

Вт орое от деление в н о в о й  п р о 
грамм е М И П а  б ы л о  отдано м у з ы 
ке и 'п е сн е . М у з ы к а л ь н ы й  ансам бль  
п о д  рук оводст вом  В . М арт ыненко  
и сп олн ил  н еск о л ь к о  ' эст радны х  
п ь е с : « П о д м о ск о в н ы е  в еч ер а » , 
« К о г д а  свят ые м арш ирую т » и д р у 
гие. Х от я состав ансам бля о б н о 
ви л ся , уж е на п ер в ы х  концерт ах 
чувст вует ся слаж енност ь и сп ол н е
ния .

С  у сп ех о м  выст упили солист ы  
ансам бля. С ам ы е б о л ьш и е апл о

дисм ент ы впол не засл уж ен н о  в ы 

пали на д о л ю  тромбониста Н . Щ а -  
л ови на , и сп о л н и в ш его  сл ож н ую  
м у з ы к а л ьн у ю  п ь е с у  ч еш ск о го  ком 
позит ора Т р о я н а  «В л ю б л ен н а я  л я 
гу ш к а ». Х о р о ш  б ы л  и дуэт  са к со 
фонист ов Б . Б езр у к о в а  и Г . Л а з у 
тина.

М И П  п оп ол н и л ся  н овы м и и с
полнителями. В  актерском ансам 
бл е с  п ер вы м  у сп ех о м  м ож но п о 
здравит ь м о л о д о го  инж енера  
В. Н и л о в а , студентку Т И Р и Э Т а  
Л . Р а е в с к у ю , воспит ат ельницу дет
ск о го  сада  3 .  Г о н ч а р о в у . Х о р о ш и й  
го л о с  у  м о л о д о г о  певц а  студента 
мединститута А .  Н и к а н ор ова . Н о  
ем у хочет ся пожелать бер еж н ее  
относиться к п есн е, стараться в ы 
являт ь особенн ост и к а ж дого  п р о 
и з в ед ен и я . У д а ч н о  п р ош л о выст уп
лен и е работ ницы за в о д а  Л . С а -  
вуш к и н ой , исполнит ельницы  эст
р а д н ы х  п есен . М я гк и й , прият ный  
го л о с  у  студентки Т И Р и Э Т а  с о 
листки Н . В о з ьм и л о в о й , но ей  ещ е  
не хватает ум ен и я  держ ат ься на 
сц ен е .

Н о в а я  програм м а М И П а  пока
зывает, что коллектив н а р о дн о го  
м ол одеж н ого  театра на пути к н о 
вом у и что он  в ск ор ом  б удущ ем , 
порадует  с в о и х  зрит елей о р и ги 
н ал ьн ой  програм м ой.

Р. ГОРСКАЯ.

На полях подгруппы
Сообщаем результаты послед

них матчей минувшего тура игр на 
первенство страны по футболу в 
третьей подгруппе класса «А »: 
«Политотдел» (Ташкентская обл.) 
—- «Строитель» (Ашхабад) — 
1:0; «Нефтяник» (Фергана) — 
«Ш ахтер» (Караганда) —  1:0: 
«Алга» (Фрунзе) — «Энергетик: 
(Душанбе) — 3:3.

(ТАСС).

Т О М И Ч И  -  
Ч Е Т В Е Р Т Ы Е

В Смоленске закончились лич
но-командные соревнования на 
первенство Российского совета 
«Буревестника» по велосипедно
му спорту. Сборная команда сту
дентов Томска в этих соревнова
ниях заняла четвертое место из 
двадцати двух команд-участниц. 
В личном зачете студент институ
та радиоэлектроники и электрон
ной техники Юрий Ковешников в 
индивидуальной гонке на 25 кило
метров дважды завоевал звание 
чемпиона Российского совета «Б у
ревестника» (среди взрослых и 
юношей). Ковешников зачислен в 
сборную команду Российского со
вета и в ее составе будет высту
пят,, на первенстве центрального 
совета в Минске.

С. КОНСТАНТИНОВ.

В нашей общественной приемной
Общественная приемная ра

ботает в редакции газеты 
«Красное знамя» (проспект име
ни В. И. Ленина, 66) по поне
дельникам, средам и пятницам.

В очередную неделю прием 
ведут:.

20 июня, в понедельник, с 
16 до 19 часов, — старший инс
пектор облисполкома В. И. Мн- 
галкина.

22 июня, в среду, с 10 до 
13 часов, — заместитель на
чальника Кировского отдела 
милиции по службе В. П. Ники
тин.

24 июня, в пятницу, с 16 до 
19 часов,— начальник город
ской телефонной станции С. А. 
Наймушин.

Велогонщики на асфальте
На Шегарском шос

се состоялись соревно
вания на лично-команд
ное первенство област
ного* совета спорт- 
общества «Труд» по 
велосипедному спорту.
В первый день женщи
ны стартовали на ди
станцию в 15 километ
ров. Линию финиша 
первой пересекла пред
ставительница треста 
«Томскстрой» Тамара 
Поданева с результа
том 27 минут 04 се
кунды. Она и стала 
чемпионкой облсовета.
Только 4 секунды про
играла Тамаре ее под
руга по команде Надя 
Андреева, занявшая 
второе место. На треть
ем месте была мето
дист завода «Оибэлек- 
тромотор» Таисия Чуп
рина (27 минут 35 се
кунд).

Вторыми стартовали 
мужчины на дистан
цию в 20 километров. „  ----------- ---------- „ —
Звание чемпиона сове- ^ н ,  Ю.^Бель^кий. К° Н0ПЛеВ’ Р ’ МуС1а'

НА СНИМКЕ: победители гонки среди муж*

та завоевал Рафа
ил Мустафин (команда 
«Темп») со временем 27 минут 07 
секунд. Второе место занял уча
щийся машиностроительного тех
никума Юрий Коноплев (27 минут 
48 секунд) и третье — Юрий 
Бельский («Сибэлектромотор» — 
27 минут 52 секунды).

Во второй день в командной 
гонке на 50 километров у мужчин 
победили представители команды 
«Сибэлектромотора» с результа
том 1 час 19 минут 16 секунд. На 
втором месте — команда завода 
«Томкабель» (1 час 22 минуты), 
на третьем — завода резиновой 
обуви. У женщин в гонке на 20 
километров первой на финише бы-

Фото В. Ефименко, .j

ла также команда «Сибэлектро- 
мотора» (36 минут 05 секунд). На 
втором месте— команда «Кри
сталл» (37 минут 17 секунд), на 
третьем — подшипникового заво
да (41 минута 53 секунды).

В общекомандном зачете побе
дили представители завода «Сиб
электромотор». Команда-победи
тельница награждена переходя
щим кубком и дипломами, а побе
дители в личных зачетах. награж
дены жетонами и грамотами.

К. СТЕЩЕВ, 
главный секретарь соревнова
ний.

19 июня по Томской области 
ожидается переменная облачность, 
местами кратковременные дожди, 
ветер переменный, 5— 10 метров 
в секунду, температура по южным 
районам 19— 24 градуса, по ос
тальной территории — 13— 18 
градусов тепла.

ПОГОДА

. В Томске 19 июня — перемен
ная облачность, без осадков, ветер 
переменный, 5 — 10 метров в се
кунду, температура днем 20 — 22 
градуса тепла.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

и экр<
/ГОЛИ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

J9 ию ня. Ьольш ои 'зал — «Если 
бы ты сяча кларнетов» — 9-20 
11-10, 13. 14-50, 16-40, 18-30, 20-20.22-10. _
М алый зал — «С тряпуха» — 9.
10-50, 12 40, 14-30. 16-20, 18-15,
20-10, 22-05. .
Зал ки н о х р о н и ки  — «Д евуш ка с
гитарой» — 9, 11-50, 14-40,
17-30, 20-20, 22-10. «М яч пере
летав г океан» , «П осмотрите во
кр у г» , «С оветский спорт»  № 3 —
10- 50, L3-40, 16-30, 19-20.
20 ию ня. Большой зал — «Де- 
вуш на из д ж унглей»  (две се
рии) — 10. 1‘3, 16, 18-45, г 21-30. 
Ф ил ьм  для взрослы х.
М алый зал — «Если бы ты сяча 
нларнетов» — 9-20. 11-10,; 13.
14 50, 16 40, 18-30, 20-20, 22-10.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Где черту 
не под силу» — 9-20, 12-30, 18-20,
20-  10, 22. «Ош ибка природы » —
11- 10, 14-20, 15 40, 17.

«ОКТЯБРЬ»
19 дю ня. Голубой зал — «Если 
бь( ты сяча кларнетов»— 9, 10-50
12- 40, 14-30. 3 6-20, 18-10. 20,
21- 50.
Зеленый зал — «С тряпуха» —
11-20. 13 10, 15, 16-50. 18-40,
20-30, 22-20.
Для детей — Сбормии м ул ьти 
п л и ка ц и о н н ы х  ф ильмов: «Вовка 
в тридевятом царстве», «М ож но 
и нельзя» и д ругие  —9-10, 10-15.
20 ию ня. Голубой зал — «Девуш 
ка  из дж унглей»  (две серии) —
13- 15, 16. 18-45, 21-30. Ф ильм  для 
взрослы х.
Для д е |е й  — «А  крепость  была 

неприступная»  — 9-15. 10 30,
11- 45.
Зеленый зал — «Девуш ка из 
д ж унгл е й»  (две серии) - -  , Ю.
12- 45, 15-30, 18-15, 21. Ф ильм  для 
взрослы х.

имени И. ЧЕРНЫХ
19 ию нь. Большой зал — «Раз
вод по -итальянски» — 9-20.
11-15, 13-10, 15-05, 17. 18-55.
20-50,. 22 35, Ф ильм  для взрос
лы х.
Малый зал — «С тряпуха» —
9-20, 11. 1240, 14-20, 16, 17-40, 
19-20, 21, 22-35.
20 ию ня Большой зал — «Де
в уш ка  из дж унглей»  (две серии) 
—  10. 13, 16, 18-45, 21-30. Ф ильм  
для взрослы х.

М алый зал — «Ж енщ ины » —
11-15, 13-10, 15-05, 17, 18-55,
20-50, 22-35. Ф ильм  для взрос
л ы х. «Валерий Чкалов» —  9-20.

«П ИОН ЕР»
19 ию ня — «Н еобы кновенны й го 
род» — - 9-20. 10-45, 12-10. «А кр е 
пость бы ла н еприступная»  — 

13-35. «Это б езум ны й , безум ны й, 
б езум ны й , б езум ны й  мир» (две 
серии) — 15, 17-55, 20-50. .
20 ию ня —  «Н еобы кновенны й го 
род» — 9-30, 10-55, 12-20. «Ф лаги 
на баш нях» — 14-05, 15-50. «При 
нлю чения Вернера Хольта» — 
17-30, 20-40. Ф ильм  для взрослы х.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО СА Д А

19 и ю н я  — «И стория золотой т у 
ф ельки» — 10. «Это безум ны й, 
безум ны й, безум ны й , безум ны й 
м ир»  — 11-30, 14-30, 17-30, 20-30. 
20 и ю н я  — «С тряпуха» — 10
11-50, 13-40, 15-30, 17-20, 19-10, 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 19 ИЮНЯ

18.30. Э кран  — ш ко л ьн и ка м . i9 .15. 
«В кадре — будни земли». ФотОин- 
ф ормации. 19.30. «Поет М арио Л ан
ца». 20.00. «Ки н оэкра н  ию ня, июля». 
20,30. Клуб  «Х удож ественная самодея
тельность». 20.50. «Н овости дня». 
21.00. Киноповесть  «П охититель пе р 
сиков» .

ПОНЕДЕЛЬНИК, 20 ИЮНЯ
18.30. По материалам X X III съезда 

КПСС. «Р уководящ ая роль партии  в 
ко м м уни стич еском  строительстве».
18.50. Наш и гости . 19.50. Н а ваш у 
к н и ж н у ю  п о л ку . С б о р н и к  «Герои 
подполья». (К н и ги  к  50-летию О ктяб
ря). 20.00. «В еликий  писатель-гум а
нист» (пам яти А . М. Горького). 20,40. 
Новости. 21.00. Ки но пове сть  «Когда 
уход и т  ж ена». Детям  до 16 лет см от
реть не разреш ается.

Политехническому институту
на постоянную работу требуются: 
старшие бухгалтеры, бухгалтеры, 
счетоводы, кассиры и машинистка.

Обращаться: г. Томск 4, про
спект имени Ленина, 30, к главно
му бухгалтеру, 2— 1

Томскому участку строительно- 
монтажного управления «Союзсиб- 
газ» на постоянную работу требу
ются прораб, инженер, техник, 
дипломированные газоэлектросвар- 
щики, слесари-монтажники (сан
техники), кладовщик, кассир и ра
бочие.

Обращаться: г. Томск 50, улица 
Алтайская, 5, к секретарю. 2 — 1

gannnDonnnnnnnnDDaaannanonnDDoannnnnnnciDDDannncinncinnnninnicmnnnnnnonnoanqf
§ ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ ГОРОДСКОЙ ТЕЛЕФОННОЙ 3
3 СЕТИ! 3О □□ О

В связи с проведением работ по подготовке к пуску новой g 
g АТС в Кировском районе Томская городская телефонная стан- g 
g ция переходит на новую нумерацию, с изменением номеров g 
g телефонов всех абонентов. g
g Порядок изменения номеров следующий: g

1. Все номера телефонов, начинающиеся на первую цифру g
□ 2, 3, 4, 5, 6, остаются прежними с добавлением к ним в начале В
g цифры «2». Например, был №  20-00, будет 2-20-00, был 30-90, В
В будет 2-30-90 и т. д. В
В 2. Номера, начинающиеся с цифры 7, изменяются в следую- §
□ щем порядке: п
В У начинающихся на 70, 71, 74, 75, 76, 77, 78. 79 вместо g
□ цифры 7 нужно набирать 29. Например, был 70-2-00, будет g 
g 29-02-00, был 71-80, будет 29-1-80, был 74-2-00, будет g 
§ 29:42-00, был 75-3-53, будет 29-53-53. §
g 3. В номерах, начинающихся на 72, 73, цифры 72 и 73 ме- g 
g няготся на 20, например, был 72-3-90, будет 20-3-90, был g
g 73-3-96, будет 20-3-96. g
g 4. В номерах, начинающихся на 81, вместо 81 будет 292, т. е В 
g был 81-07, будет 292-07, был 81-50, будет 292-50, был 81-60! В
g будет ,292-60 и т. д. g
□ $, У  всех коммутаторных установок и УАТС нумерация меня- °
g етея согласно п. п. 1, 2. В
g 6. Спецслужбы 01, 02, 03, 04, 05. 07, 08, 09 остаются без ° 
g изменений. □
g Изменение номеров будет проводиться в ночь с 18 на 19 I 
В июня. В
□ Справки по вопросу7 изменения номеров можно получить по Н
В телефонам 34-99, 47-02 и 09. В
В Томская ГТС просит всех абонентов телефонной сети внести g
□ изменения в свой телефонный справочник. g
о a

Гормелззводу на постоянную 
работу требуются: слесари-налад
чики, слесарь-сантехник, рабочие 
(женщины) в цехи, агент по снаб
жению и Сбыту, инженер-диспет
чер, товаровед, подсобные рабочие 
в строительный участок, машинист 
холодильных установок, инженер 
по труду и зарплате.

Обпашагпся: г. Томск 21, улица 
Казанская. 36, отдел кадров.

Тресту «Томлесст рой» требуют
ся: главный бухгалтер в спецуправ- 
ление треща, бухгалтер-ревизор, 
механики строительно-дорожных 
машин, грузчики.

Обращаться: г. Томск 3, Кузнеч 
ный взвоз, 12, телефон №  51-66.

Томскому монтажному управле
нию треста «Сибэлектромонтаж» 
требуются ученики электромонте
ров и электромонтеры.

Обращайся: г. Томск 3, улица 
Читинская, 1, отдел кадров, теле
фоны №№ 37-41. 42-39. 3 — 3

В аппарат урса требуется стар
ший агроном.

Для работы а орсах с выездом 
в сельскую местность приглашают
ся: старшие товароведы, товарове
ды, экономисты, бухгалтеры, тех
нологи общественного питания.

Обращаться: г. Томск 29, про
спект имени Фрунзе, 20, 4-й этаж, 
комната 85, отдел кадров. 2 — 2

■ Стадиону «Труд» на временную 
работу требуется бухгалтер мате
риальной группы (зарплата 70 
руб. в месяц).

За справками обращаться к ди
ректору стадиона.

Строительному управлению Том
ского облпотребсоюза требуются: 
инженеры производственно-техн и- 
ческого отдела, прорабы с выездом 
в г. Асино и село Кожевниковой 
мастер для работы в г. Томске, 
мастера с выездом в районы обла
сти, штукатуры на постоянную и 
временную работу, слесари-сантех
ники, каменщики, разнорабочие, 
техник-сметчик.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Войкова, 8, отдел кадров. 2 — 1

МЕНЯЮ благоустроенную квар
тиру в г. Новосибирске на равно
ценную квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск 6, улица 
Вокзальная. 61, телефон № 35-88.

МЕНЯЮ трехкомнатную квар
тиру в г. Новосибирске на равно
ценную квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск 29, улица 
Никитина, 8, к К.упрееву.

[АДРЕС]___
j M M K p f f i

прэ.ж .А Е Н И Н *.0 0  I
Телефоны? отьет. секретаря  —31*19, 

секретариата — 42-40; отделоа: пар
тийной  ж и в н ч  — 52-23, пр опаганды  
— 47-45. пром ы ш ленности , строитель
ства и транспорта — 37-75. сельско
хозяйствен -ю го  — 37-39. н а уки  и 
ш кол — 42-46, советского  строитель
ства и б ьпа  — 37-77, писем и раб
селькоровской  сети — 37 38 и 31-47, 
инф орм ации — 51-61, б ухгалтерии  и 
отдела объявлений — 37-36, стен огра 
ф истки  — 52-02.

У

м

I

г . Томен 50, типограф ия № 2 «Крас
ное знамя».
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